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В П Р Е З И Д И У М Е  
В Е Р Х О В Н О Г О  
С О В Е Т А  С С С Р

БРАТ СК ИЕ П Р И В Е Т С Т В И Я
S  Генеральный секретарь ЦК КПСС 
5  Л. И. Брежнев, Председатель Прези- 
Е  днума Верховного Совета СССР Н. В.
S  Подгорный, Председатель Совета Ми- 

За успехи, достигнутые в вы- в  нистров СССР А. Н. Косыгин напра- 
полнении заданий семилетнего £  вили Председателю Центрального 
плана по развитию геологоразве- в  Комитета Трудовой партии Кореи, 
дочных работ, открытию и раз- Е  Председателю Кабинета министров 
ведке месторождений полезных £  Корейской __ Народно-Демократиче- 
йскопаемых, Президиум Верхов- в  ской Республики Ким Ир Сену и 
ного Совета СССР Указом от £  Председателю Президиума Верховно- 
4 июля 1966 года наградил орде- в  го народного собрания КНДР Цой Ен 
нами и медалями СССР большую Е  Гену телеграмму с сердечными  ̂ по- 
группу рабочих, инженерно-тех- £  здравлеяиями по случаю ^пятой то
нических работников и служащих в  довщины Договора о_ дружбе, сотруд- 
предприятий и организаций Ми- в  ничестве и взаимной помощи между 
нистерства геологии СССР, pa- g  Советским Союзом и Корейской На-
богников партийных, советских, в  
профсоюзных и комсомольских в 
организаций.

Орденом Ленина награждено §  
179 человек, орденом Трудового 5  
Красного знамени —  498, орде- Е  
ном «Знак Почета» —  978, ме- = 
далью «За трудовую доблесть» —  в  
826 и медалью «За трудовое от- в 
личие» —  814 человек.

родно-Демократической Республикой. 
Советско-корейский договор, вопло
тивший благородные принципы про

летарского интернационализма, го
ворится в телеграмме, играет важ
ную роль в деле неуклонного разви
тия традиционной дружбы и всесто
роннего сотрудничества между со
ветским и корейским народами, ос
нованных на подлинном равнопра
вии, взаимном уважении и братской 
взаимопомощи. Договор верно служит 
нашим общим целям —  торжеству 
великого дела социализма и комму
низма.

В телеграмме отмечается, что до
говор направлен на сохранение ми
ра и безопасности на Дальнем Во
стоке и во всем мире. Он является 
серьезным предупреждением авантю
ристическим проискам американско
го империализма и южнокорейской 
реакции..

В заключение Л. И. Брежнев, 
Н. В. Подгорный, А. Н. Косыгин 
желают корейскому народу новых 
успехов в социалистическом строи
тельстве, в справедливом деле дости
жения национального единства стра
ны.

***
Товарищи Ким Ир Сен и Цой Ен 

Ген прислали товарищам Л. И. Бре
жневу, Н. В. Подгорному и А .Н . Ко
сыгину телеграмму, в которой пере
дают всему советскому народу горя
чие поздравления и братские при
ветствия по случаю пятой годовщи
ны заключения советско-корейского 
договора о дружбе, сотрудничестве и 
взаимной помощи.

Этот договор, говорится в теле

грамме, являясь договором об оборо
не, призванным защищать революци
онные завоевания, вносит большой 
вклад в дело борьбы против агрес
сивных происков и попыток развя
зывания новой войны, предпринимае
мых империалистами во главе с аме
риканскими, в дело безопасности 
обеих стран и всего социалистиче
ского лагеря, сохранения мира в 
Азии и во всем мире.

В телеграмме указывается, что ко
рейский народ дорожит дружбой и 
сплоченностью с братским совет
ским народом. В телеграмме выра
жается уверенность, что эта дружба 
и впредь будет крепнуть и разви
ваться в интересах народов обеих 
стран.

(ТАСС).

СОВЕТСКАЯ ПАРЛАМ ЕНТСКАЯ ДЕЛЕГАЦИЯ 
З А В Е Р Ш И Л А  В И З И Т  В К А Н А Д У

СОВЕЩАНИЕ | 
ПРОДОЛЖАЕТ | 

Р А Б О Т У

ОТТАВА, 6 июля. (ТАСС). Деле
гация Верховного Совета СССР во 
главе с депутатом Верховного Со
вета СССР, первым заместителем 
Председателя Совета Министров 
СССР Д. С. Полянским закончила 

_  визит в Канаду.
S  Делегация находилась в Канаде 

БУХАРЕСТ, 5 июля. (ТАСС). £  по приглашению канадского парла- 
Сегодня совещание Политическо- Е  мента с 26 июня по 5 июля, совет- 
го Консультативного комитета го- 5  ские парламентарии имели беседы 
сударств —  участников Варшав- Е  и встречи со спикерами сената и 
ского Договора продолжало свою £  палаты общин С. Смитом и Л. Ла- 
рабогу. На утреннем заседании 5  мурз, премьер-министром Л. Пир- 

товарищ - Ц соном. министром иностранных 
“  дел П. Мартином. Они были 
=  приняты генерал-губернаторам
5  Джорджем Ванье. Делегация Вер- 
“  ховного Совета СССР посетила ряд

председательствовал 
Янош Кадар —  первый секретарь 
ПК Венгерской социалистической 
рабочей партии.

провинций Канады, где ознакоми
лась с различными сторонами про
мышленного и сельскохозяйствен
ного производства, с жизнью канад
ского народа.

В опубликованном здесь совмест
ном коммюнике говорится, что в 
ходе имевших место встреч между 
членами делегации Верховного Со
вета СССР и руководителями канад
ского парламента и правительства 
состоялись откровенные беседы по 
вопросам дальнейшего развития со
ветско-канадских отношений. Было 
с удовлетворением отмечено расши
рение контактов и обменов между 
СССР и Канадой в области науки, 
техники, образования и культуры.

Учитывая общность географиче

ского и климатического положения 
обеих стран, советские и канадские 
парламентарии выразили желание 
расширить сотрудничество и в дру
гих областях, в частности по обме
ну информацией о развитии севера 
и сельскохозяйственными исследова
ниями.

Парламентарии обеих стран, ука
зывается в коммюнике, изложили 
также свои точки зрения по некото
рым неотложным международным 
проблемам, включая серьезное по
ложение во Вьетнаме, разоружение, 
нераспространение ядерного оружия 
и смягчение международной на
пряженности. Учитывая полезность 
контактов между СССР и Канадой 
по парламентским каналам, решено

продолжать их и всемерно разви
вать.

Делегация Верховного Совета
СССР пригласила спикеров сената и
палаты общин посетить Советский 
Союз в качестве гостей Верховного 
Совета СССР. Эти приглашения бы
ли тепло встречены и приняты.

Делегация Верховного Совета
СССР выразила благодарность за 
теплый прием и гостеприимство, 
оказанные ей со стороны канад
ских парламентариев и всех канад
цев.

Вчера вечером советская делега
ция отбыла из Торонто на Родину 
Д. С. Полянский задержится в Ка
наде на несколько дней в качестве 
гостя канадского правительства.

О ПРОВЕДЕНИИ ВЫБОРОВ В Е  
ЛЕНИНСКИЙ РАЙОННЫЙ СОВЕТ Е  

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ ПО "  
ОТДЕЛЬНЫМ ИЗБИРАТЕЛЬНЫМ 
ОКРУГАМ ВМЕСТО ВЫБЫВШИХ 

ДЕПУТАТОВ

I  П ят и л ет ка быта
в  Заманчивы перспективы дальней- 

РЕШ ЕНИЕ  Е  шего развития нашего Александров-
Е  ского района. Промышленная разра- 
Е  ботка нефти и газа коренным обра- 
Е  зом меняет облик райцентра и дру- 
Е  гих поселков. Уже сейчас население 

Указом S  заметно возросло.
условиях повышаются

исполнит ельного  ' комитета Л ен и н 
ск о г о  р а й он н ого  Совета депутатов 
т рудящ ихся

от 6  и ю л я  1 9 6 6  г. г . Т ом ск .
В соответствии с

Президиума Верховного Сове- в  в
та РСФСР от 3 августа 1951 в  й „ „
года «О порядке проведения £  требования и к бытовым предприя-
выборов в краевые, областные, £  тиям. О пятилетке быта нашего рай- 
окружные, районные, город- а  е и хочется рассказать,
ские, сельские и поселковые а
Советы депутатов трудящихся а  Уже в этом году на базе райпром-
РСФСР по отдельным избира- а  пищекомбината созданы три прел-
тельным округам вместо вы- s  „ ....... „ „ „ „
бывших депутатов» исполни- Е приятия местной промышленности, 
тельный комитет решил: Е Это —  промкомбинат, пищекомби-

. „ Е нат и комбинат бытового обслужи- 
назначить на воскресенье g  вания. Объем валовой продукции

24 июля 1966 гоДа выборы в ^  31рйх ПредПрИЯТИй значительно воз- 
Леиинский районный Совет ц  р0С] расширилась сфера деятельно- 
депутатов грудящихся по 50-му £  сти цво. Он обслуживает теперь не 
и 105-му избирательным окру- £  только районный центр, но и отда- 
гам вместо выбывших депута- Е ленные поселки— Сгрежевое, Ново- 
тов. “  Никольск. Намечается создать посто

янные пункты бытового обслужива
ния в поселках Назине, Лукашкином 
Яре. Летом многие села посещает 
выездная бригада комбината.

В текущем пятилетии предстоит 
провести большие работы по обуст
ройству производственных объектов 
нефтедобывающих предприятий и 
предприятий местной промышлен
ности.

Осенью будет создано четвертое 
предприятие местной промышленно
сти —  райтоп. Здесь станут заго
товлять до 25 тысяч кубометров 
древесины в год.

Можно легко представить, как 
увеличится за пятилетку жилой 
фонд. На это нам отпущено средств 
почти в три раза больше, чем в ми
нувшем семилетии. Особенно интен
сивно будут застраиваться районы 
нефтепромыслов. В этом году, 
например, около двух тысяч квадрат

ных метров жилья сдадут нефтераз
ведочная экспедиция и свыше тыся
чи квадратных метров —  комму
нальное хозяйство и рыбокомбинат.

Большие средства выделены и на 
строительство учреждений культу
ры, народного образования и быта в 
районе Стрежевого —  будущего го
рода нефтяников, в Соснинском и 
Прохоркинском леспромхозах.

Прибавятся за пятилетку две 
восьмилетние школы —  Прохоркин- 
ская и Светло-Протокская, а две 
действующие восьмилетние школы 
в Стрежевом и Ново-Никольске пре
образуются в средние. За счет 
средств предприятий и рыболовец
ких артелей будут построены пио
нерский лагерь и детский комби
нат.

В 1967 году село Александровское 
станет рабочим поселком. Здесь вы

растут кинотеатр на 400 мест, гости
ница на 100 мест, коммунальная ба
ня, электростанция, производствен
ное здание комбината бытового об 
служивания, универмаг, столовая, 
продовольственный магазин и мно
гое другое.

Одним словом, перспективы увле
кательные. Обо всем в короткой 
статье не расскажешь. Хочется 
этому добавить одно: жители района 
приложат все усилия, чтобы досроч 
но выполнить свою пятилетку быта 
Но и без помощи областных органи
заций нам не обойтись. Нам нужна 
помощь в укреплении материальной 
базы предприятий местной промыш 
ленности, в подготовке экономите 
ских и бухгалтерских кадров.

М. ОКИШЕВ, 
председатель плановой комис

сии Александровского райиспол
кома.

БУДНИ СЕЛЬСКИХ СТРОИТЕЛЕЙ

К О Г Д А  Д Е Л О  С П О Р И Т С Я
Трескучая вспышка неоновой 

лампочки напоминает бьющуюся 
за белым полупрозрачным целлофа
ном красную бабочку. Главный ин
женер снимает с аппарата трубку.

—  Слушаю, —  говорит он. —  
Экскаваторы? Они подойдут к вам 
часа через два. Да, уже в дороге...

В кабинете висит схема располо
жения шестидесяти шести объек
тов, которые возводят сейчас брига
ды и звенья строи гельно-монгажно- 
го управления Томского района. 
Шестьдесят шесть точек размером 
с горошину соединены меж собой 
извилистыми светлыми и кое-где 
жирными линиями, Это —  дороги. 
Жирная линия —  гравийный тракт, 
светлая —  проселок.

—  Да, дороги, —  говорит Шара- 
евский. —  Хороших, гравийных, 
как видите, раз-два— и обчелся. Ни
как не могу понять, почему руково
дители некоторых хозяйств не пере
нимают отличный опыт совхоза 
«Томский», который хорошо строит 
дороги. Есть хозяйства, которые ко
зыряют прибылями, а сидят в такой 
грязи, что к ним ни подойти, ни 
подъехать.

Новостройки управления разбро
саны не только на территории Том
ского района. Есть они и в Шегар- 
ском районе, и в областном центре. 
Здесь сельские строители возводят 
восьмидесяти- и шестидесяти
квартирные дома, автогараж и 
склады для «Сельэлектростроя», 
учебные мастерские для, профессио
нально-технического училища № 11.

Фронт работ сравнительно не

большою (380 человек) коллектива 
огромный. Дела на этом фронте вы
глядят так. План первого полугодия 
выполнен. А какими же будут итоги 
года? Обратимся к тем факторам, 
которые способствовали успеху уп
равления в прошедшем отрезке года.

В конце прошлого года районная 
газета справедливо критиковала 
руководителей управления за то, 
что общественное бюро экономиче
ского анализа бездействовало. Стро
ители обсудили выступление газе
ты на партийном собрании и приз
нали его справедливым. Работа бю
ро была перестроена. Теперь оно 
в своей деятельности опирается на 
актив. Главное направление его ра
боты —  ликвидация источников 
убыточности, снижение себестои
мости всех работ, экономия строй
материалов. На строительных уча
стках созданы деятельные экономи
ческие советы, которые регулярно 
отчитываются теперь за свою рабо
ту на заседаниях бюро. Работала и 
школа экономики строительства. 
Двадцать пять специалистов управ
ления успешно окончили ее.

В полную силу в управлении ра
ботает бюро рационализаторов и изо
бретателей. Свидетельство тому та
кие. например, цифры. Годовой план 
экономического эффекта от внедрен
ных рацпредложений —  восемь с 
половиной тысяч рублей. Из них 
5.174 рубля уже воплощены в кон
кретном деле. Рассмотрен и приня: 
к внедрению в производство еще ряд 
предложений, экономия от которых

составит к концу года более одиннад
цати тысяч рублей. Активные рацио
нализаторы есть на каждом строи
тельном участке. Пятнадцать из них 
—  рядовые рабочие.

Не забыты в управлении и мате
риальные стимулы. На счету строи
тельных участков появились так 
называемые фонды мастеров. Участ
ку отчисляется ежемесячно 70— 100 
рублей. Эти фонды растут из меся
ца в месяц. Деньги из них исполь
зуются по усмотрению бригад, то 
есть самих рабочих. Можно, скажем, 
организовать на рабочем месте горя
чие обеды, можно купить общий ра
диоприемник. Кроме этого, строители 
ежемесячно премируются за досроч
ную сдачу объектов и за высокое ка
чество работ. За пять месяцев теку
щего года выдано 1.812 рублей пре
миальных.

Большинство бригад переведено 
на аккордно премиальную систему 
труда. К концу года на эту прогрес
сивную систему перейдут почти все 
бригады.

Секретарь партийного бюро уп
равления Петр Васильевич Колотов- 
кин рассказывает:

—  Вряд ли удалось бы нам до
биться коренного перелома в произ
водственной деятельности, если бы 
партийьая, профсоюзная организа
ции и администрация не повысили 
ответственность каждого строителя 
за порученное дело. Мы улучшили 
руководство соревнованием между 
участками и бригадами. Итоги сорев
нования под вод Hi ся регулярно. Ком
мунисты стали глубже вникать в

производство, за
ниматься эконо
мическим анали
зом.

Контроль за 
исполнением принятого партийного 
решения —  это у нас глав
ное. В феврале на заседании 
бюро отчитывался начальник Ту- 
рунтаевского участка, кандидат 
в члены партии Л. Е. Чешев. Уча
сток отставал из-за организационных 
неурядиц. Бюро предупредило Чеше- 
ва и помогло ему обстоятельно разо
браться во всем. Работа на участке 
наладилась. Большую воспитатель
ную роль гыполняют наши экономи
ческие бюллетени и фотоплакаты, 
которые выпускаются один-два ра
за в месяц. В них отображается все
—  и хорошее, и плохое. Экземпля
ры каждого выпуска рассылаются на 
все стройучастки.

...Машина мчит пас от фермы к 
ферме совхоза «Томский». Мы 
едем в бригаду Иосифа Петро
вича Бреннера. Это невысокий брон
зоволицый, средних лет человек 
в опрятной рабочей одежде. Мы за
стали его в технической библиотеке 
бригады. На полках —  ряды книг и 
брошюр. Тут и «Строительные нор
мы и правила», и сборники техниче
ской информации, и «Производст
венные нормы и расценки на строи
тельно-монтажных работах», и мно
гое другое, чю может понадобиться 
каждый день. В этой же чистой ком
нате стоит новенькая радиола со 
стопкой пластинок.

—  Все эго куплено за деньги, по
ступающие в наш мастерский фонд,
—  рассказывает бригадир. —  Чи
таем, слушаем музыку, в свободное 
время, конечно. Домой ездим не вся
кий день. Местные ночуют дома. А

Успеш но справился с планом первого полугодия по надоям молока ко л 
лектив Семеновской фермы колхоза «С ибиряк» З ы ря нско го  района. 
Сейчас сем еновские животноводы  получаю т в су т ки  по 11 килограм м ов 
молока на корову. Это лучш ий  показатель в районе. В успех фермы ооль- 
шой вклад вносят пастухи  дойного гур та  В. И. Пахомов и И. Е. митяев.

НА СНИМКЕ (слева направо): В. И. Пахомов и И. Еф“ и™вев Еф им енко.

З А Г О Т О В К А  К О Р М О В

ОПАСНЫЕ СИМПТОМЫ
крупных 

—  «Тах-

мы, городские, ■— в бытовках.
Бытовка —  эго комфортабельный 

зеленый вагон на. восемь спальных 
мест. Есть в нем гардеробы дли 
белья, письменные столы. Постели 
синими одеялами и белоснежными 
простынями заправлены строго, по 
солдатски. И работает бригада чет
ко, по-армейски.

—  Строим (елятник на 600 го
лов, —  рассказывает бригадир. —  
Оба крыла уже кроем. Объект этот 
по титулу несдаточный, но сдадим 
его досрочно, к ноябрю.

Вспоминаются слова начальника 
управления А. М. Матвеева:

—  Иосиф Петрович плотничает, 
каменные стены кладет, монтаж ве
дет, а главное, умеет передавать 
людям свое мастерство. Не так дав
но принял он в свою бригаду пят
надцать человек из деревень Бога- 
шевского и Петуховского сельсове
тов. Все они овладели уже двумя- 
тремя специальностями. Сейчас 
бригада строит одновременно два 
объекта— телятник в Петухове и ко
ровник в Овражном.

—  Кто же руководит звеном на 
овражнинском коровнике? —  инте
ресуюсь у бригадира.

—  Давил Андреевич Зайберд. Па
рень надежный, старательный. Всею 
четыре года в бригаде работает, но 
научился многому..*

Таких бригад, как бреннеровская, 
в управлении не одна. Все они на 
хозрасчете. По технической культу
ре работы, по хорошо организованно 
му быту им смело можно ставить 
оценку «пять».

Неузнаваемо изменились за каких 
то полгода дела сельских строите
лей Томского района. Эго —  отрад
ный перелом.

С. ЛАЙКОВ.

Мы побывали в двух 
совхозах Томского района 
тамы[невском» и «Заре» и ознако
мились, как там заготовляют корма.

Сначала следует сказать о том 
положительном, что, на наш взгляд, 
заслуживает внимания в обоях хо
зяйствах. Это система аккордной 
оплаты труда на заготовке кормов, 
стимулирующая производительность 
труда, облегчающая учет и исклю
чающая приписки. При существовав
шей ранее системе труд копнильщи
ков учитывался и расценивался от
дельно. Для метчиков были свои нор
мы и расценки, для гребщиков —  
свои и т. д. Теперь звено получает 
аккордно за тонну продукции. В ре
зультате отпадает необходимость 
учитывать в отдельности труд каж
дого работающего, так как звено как 
бы продает совхозу по твердым це
нам готовое сено.

Однако в новой системе расчетов 
за сено- есть еще одна нерешенная 
проблема —  распределение зарабо
танных денег между членами звень
ев. На большинстве ферм совхоза 
«Тахтамышевский» распределять за
работок собираются «по выходам», 
то есть по количеству проработан
ных дней. Это в конечном счете 
приведет к уравниловке и неминуе
мо отрицательно скажется на произ
водительности труда. Кроме того, 
каждый звеньевой будет стремиться 
подобрать наиболее сильных рабо
чих, а те, что послабее, могут остать
ся вообще не у дел, их ппосто не по
желают брать в звенья. На покосе же 
дорога каждая пара рабочих рук. По
этому, чтобы был соблюден принцип 
материальной заинтересованности, 
очевидно, целесообразно установить 
каждому члену звена разряд в зави
симости от выполняемой работы и 
коэффициент перемножать на количе
ство проработанных дней. Сумма, 
оплаченная за сено, останется той 
же, но распределена она будет ина
че. Странно, что ни директор^ совхо
за тов. Ефимкин, ни главный эко
номист тов. Петров не вникли в этот 
вопрос. Серьезное упущение может 
свести на нет положительные ре
зультаты нового принципа оплаты 
труда.

Мы беседовали со многими специа
листами и руководителями обоих сов
хозов, и нам показалась неоправдан
ной излишняя самоуверенность, с ко
торой они говорят о предстоящей за
готовке кормов. По сравнению с про
шлым годом совхозу «Заря» нынче 
предстоит заготовить почти вдвое 
больше сена и в два с половиной ра
за больше силоса. Эго очень серьез
ная задача. Однако какого-либо из
менения в организации труда на за
готовке кормов по сравнению с прош
лым годом здесь нет. В совхозе два 
стогометателя. Везде, где стогомета
тели используют, отзывы о них толь
ко положительные. В «Заре» же не 
использовали их в прошлом году и 
не собираются работать ими нынче. 
Механизмы, облегчающие труд, уско
ряющие его, удешевляющее себе
стоимость ссна, стоят мертвым капи
талом. И никто из руководителей 
совхоза не может вразумительно 
объяснить, почему,.

Расчеты на выполнение плана за
готовки кормов в нынешнем году в 
обоих совхозах зиждятся на росте 
урожайности —  нынче, мол, гуще 
трава на лугах, уродится кукуруза 
на силос. Но судьбу будущей зимов
ки решает не только урожайность. 
Нужно суметь вовремя и без потерь 
убрать этот урожай. Поэтому все 
должно быть продумано, чтобы с пер
вых дней работа шла четко, не теря
лось дппогое время и не простаивали 
люди. Пока этого об организации тру
да в «Заре» не скажешь. Правда, 
здесь одними из первых в пайоне 
начали косить траву на сено. Два дня 
покосили и растерялись: идут дож
ди, что делать —  продолжать косить 
или закладывать силос? Решили за
кладывать силое. Косарей сняли с 
работы. Но пока два дня перестраи
вались (в это время и на,сено траву 
не косили и силос не закладывали), 
небо прояснилось. И опять мучитель
ные раздумья: косить на сено или 
силосовать? Конечно, в сельском хо
зяйстве очень многое зависит от по
годы, но руководители хозяйств дол
жны уметь быстро ориентироваться 
в сложной обстановке и не терять до
рогое время. Иначе можно остаться 
без сена и силоса.

Перед началом сенокоса в «Заре» 
прикинули: чтобы выполнить план 
заготовки кормов, совхозу не хватает 
пятидесяти человек. Попросили по
мощь из города. Вскоре полсотни ра

бочих приедет. А между тем в сов
хозе еще не все продумали для того, 
чтобы использовать внутренние ре
сурсы и привлечь на заготовку кор
мов местное население. Не .решен 
вопрос об обеспечении сеном коров, 
принадлежащих рабочим совхоза. В 
прошлом году тут веяк косил сам се
бе. Предполагают так же поступить и 
нынче. Но практика показывает, что~ 
наиболее эффективный способ обес
печения скота, находящегося в лич
ном пользовании, —  выдавать опре
деленный процент от кормов, заго
товленных для общественного живот
новодства. Например, в некоторых 
хозяйствах всем работающим на по
косе начисляют на заработанный 
рубль десятую часть заготовленного 
сена натурой. Те, у кого нет коров, вза
мен получают деньги. Имеющие скот 
обеспечивают его на зиму из «об
щей кружки» (разумеется, в зависи
мости от того, как попаботал на об
щественном покосе). Это заставляет 
всех без исключения заготовлять 
корма для колхозного либо совхозно
го скота, и одновременно разрешается 
больной вопрос с обеспеченностью 
личных буренок.

Важно не только иметь больше 
кормов, но и чтобы они были хоро
шего качества. В прошлом году на 
многих фермах совхоза «Тахтамы
шевский», в частности на Калтай- 
ской, где сосредоточена основная 
масса дойного гурта, силос оказался 
испорченным. Из-за недостатка тран
спорта зеленая масса в траншеи за
кладывалась очень долго, и силос 
портился. Своих автомашин в совхо
зе не хватает, возили кукурузу^в ос
новном на грузовиках автохозяйства, 
но оттуда сплошь и рядом направ
ляли в совхоз половину, а то я 
треть необходимых машин. Нынче, 
как и в прошлом году, в совхозе на
деются на автохозяйство. Но оно тог
да подвело, за что совхозу пришлось 
дорого поплатиться. Теперь это мо
жет повториться.

■—  А что мы можем поделать? =* 
разводят руками в конторе совхоза. 
—  Мы дали заявку на машины, 
дальнейшее от нас не зависит.

Нет, зависит. Под лежачий камень, 
говопят, и вода не течет. Заявка за
явкой, но нужно выяснить возмож
ности автохозяйства, узнать, где 
можно будет еще арендовать маши
ны, искать, договариваться. Кто, как 
не дирекция совхоза, должен об этом 
заботиться? И думать об этом нуж
но заранее, а не тогда, когда по ку
курузным полям пойдут комбайны. 
Но, видимо, прочно укоренилась у 
многих руководителей совхозов и 
колхозов привычка надеяться на дя
дей из райкомов и производственных 
управлений, которые должны и за
ботиться, и договариваться, и доста
вать...

И еще об одном, тесно связанном 
с обеспечением животноводства кор
мами. Это вопросы мелиорапии —  
улучшение лугов и пастбищ. В обоих 
совхозах сейчас уже не могут увели
чивать поголовье скота, а следова
тельно, и производство продуктов 
животноводства из-за нехватки осво
енных земельных угодий. А между 
тем и там и здесь есть сухие болота, 
которые, если с них срезать кочки, 
смогут быть превращены в отличные 
пастбища, есть и луга, нуждающиеся 
в улучшении, подсеве трав и рас
чистке от кустарника. Вопросы ме
лиорации встали перед руководством 
обоик совхозов во весь рост, и откла
дывать их решение дальше нельзя. 
Освоение новых земель под луга и 
пастбища должно стать делом бли
жайшего времени.

Но вернемся к сегодняшнему дню. 
Заготовка кормов началась, и день 
ото дня ее темпы будут нарастать. В 
обоих совхозах заявляют: скот на 
зиму мы сеном и силосом обеспечим 
полностью. И даже называют сроки 
заготовки кормов —  2 5 — 27 дней. 
Это пока планы. Но .раскачка1 в на
чале сенокоса и то, что многие 
связанные с ним вопросы еще не ре
шены, вселяют тревогу, что планы 
руководства совхозов -могут, как и в 
прошлом году, остаться невыполнен
ными. Ведь и тогда были планы и 
намечались сроки, а сена на зиму не 
хватило. Поэтому самоуспокоенности 
и благодушию места быть не должно. 
Уверенность в своих силах, безус
ловно, —  качество хорошее, но нам 
порой казалось, что их заверения 
кое в чем отдавали шапкозакидатель
ством. Это очень опасно.

В ЗАКРЕВСКИЙ,
В. МАКШЕЕВ, 

наш спец, корр.
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МЕЛИОРАЦИЯ ЗЕМЛИ-ОСНОВА ПОВЫШЕНИЯ УРОЖАИНОСТ:
Пленум Томского обкома КПСС 

обсудил вопрос об итогах майского 
(1966 г.) Пленума ЦК КПСС и за
дачах областной партийной органи
зации. С докладом выступил пред
седатель облисполкома тов. Василь
ев И. Ф.

В начале своего доклада тов. Ва
сильев говорил о важности предпри
нимаемых партией и правительством 
мер по дальнейшему развитию сель
скохозяйственного производства.

Майский Пленум ЦК КПСС раз
работал меры по широкой мелиора
ции земель, улучшению плодородия 
почв, повышению культуры земле

делия но всех зонах страны. Это по
зволит обеспечить высокие темпы 
развития сельскохозяйственного про
изводства и получение гарантиро
ванных урожаев, создаст условия 
для полного удовлетворения потреб
ностей нашего народа в продуктах 
питания, а промышленности —  в 
сырье.

Уже в настоящей пятилетке за 
счет мелиорации земель страна долж
на получить первый миллиард пудов 
зерна.

Далее докладчик говорит о состоя
нии сельского хозяйства области.

Практика показывает, что при за
ботливом отношении к земле можно 
иметь устойчивые урожаи. Научно- 
исследовательские учреждения, сор
тоиспытательные участки, передовые 
колхозы и совхозы, где осуществля
ются необходимые меры для подъ
ема плодородия почвы, получают вы
сокие и устойчивые урожаи всех 
сельскохозяйственных культур. На 
Асиновском, Шегарском, Томском, 
Парабельском и Чаинском сортоис
пытательных участках в среднем за 
29 лет урожайность зерновых куль
тур составила 18,6 центнера с гек
тара, или в два раза выше, чем в 
колхозах и совхозах области, а уро
жайность картофеля за последние 12 
лет составила 224 центнера с гек
тара, или в 4 раза выше урожайно
сти колхозов и совхозов.

Одним из решающих условий по
вышения плодородия земель и полу
чения высоких и устойчивых уро- 
а:аев является освоение правильных 
севооборотов. Однако зта работа в 
колхозах и совхозах ведется неудов
летворительно. На 1 июня 1966 года 
из 79 сельхозартелей севообороты 
введены только в двадцати. Вводятся 
в текущем году в десяти. Из 16 сов
хозов севообороты введены в 12. Из 
32 хозяйств, где введены севооборо
ты, они полностью освоены Только 
в колхозах «Россия» и им. Тельма
на Чаинского района.

В каждом хозяйстве должны быть 
введены такие севообороты, которые 
отвечали бы его конкретным услови
ям, обеспечивали бы лучшее исполь
зование сельскохозяйственных уго
дий, а главное —  увеличение про
изводства зерна. Необходимо реши
тельно осудить попытки отдельных 
руководителей и специалистов хо
зяйств, которые стремятся при вве
дения севооборотов до минимума 
свести удельный"вес зерновых куль
тур. Структура посевных площадей 
каждою хозяйства должна обеспечи
вать выполнение и перевыполнение 
государственных планов закупок 

продуктов земледелия, а также пол
ностью удовлетворять потребности в 
зерне своею хозяйства.

Важное место в повышении пло
дородия земель и подъеме урожайно
сти должно быть отведено строгому 
соблюдению комплекса агромероприя
тий.

Большим резервом для повышения 
урожайности является применение 
органических и минеральных удоб
рений. Совхоз «Колпашевский» име
ет малоплодородные земли. Но за 
последние годы здесь многое сдела
ли для повышения их плодородия. 
За 6 лег в совхозе вывезено на ноля 
около 140 тысяч тонн навоза и пе- 
регвоя. За эти годы урожайность зер
новых повысилась на 3 ,5 — 4 цент
нера, картофеля —  на 45— 50 и 
зеленой массы кукурузы —  на 
150— 200 центнеров с гектара.

Большую работу по применению 
органических и минеральных удоб
рений проводят совхозы Томского 
района и некоторые другие хозяйст
ва.

Однако в целом по области заго
товке и использованию местных 
удобрений не уделяется должного 
внимания. Особенно беззаботно от
носятся' к использованию органиче
ских удобрений в большинстве хо
зяйств Молчановского, Кривошеин- 
ского и Кожевниковского районов.

Органические удобрения во мно
гих хозяйствах вносятся бессистем
но, значительная часть их вывозит
ся в зимнее время, не буртуется, 
разбрасывается мелкими кучами, что 
ведет к большой потере питательных 
вещес”в.

Нам нужно в течение пятилетия 
в каждом хозяйстве иметь специаль
ные навозохранилища, полностью 
использовать на подстилку живот
ным запасы соломы, торфа. У нас 
огромные запасы торфяных удобре
ний, а использование их начато 
только в Томском районе.

Томской сельскохозяйственной 
опытной и Нарымской государствен
ной селекционной станциям следует 
заложить опыты по изучению эф
фективности применения торфяных 
удобрений и дать необходимые ре
комендации.

Объединение «Сельхозтехника» 
должно осуществить разработку тор

фяных месторождений, довести заго
товку торфа для удобрений к концу 
пятилетки до одного миллиона тонн, 
добиться значительного снижения 
его себестоимости.

В условиях нашей области при до
статочном увлажнении и невысоком 
естественном плодородии почв ми
неральные удобрения дают высокую 
эффективность. Однако как органи
ческие, так и минеральные удобре
ния в большинстве хозяйств вносят
ся без достаточного научного обосно
вания. В хозяйствах не произведе
ны агрохимические обследования, 
нет подробных агрохимических кар
тограмм. В этом пятилетии будет 
больше завезено в нашу область ми
неральных удобрений. Надо совер
шенствовать методы их применения, 
чтобы получать хорошую отдачу.

За последние годы в области на
шли более широкое применение хи
мические средства защиты растений 
от вредителей, болезней и сорняков, 
что оказало положительное влияние 
на повышение урожайности сельско
хозяйственных культур.

Размеры химической прополки к 
1970 гиду необходимо довести до 
100— 110 тысяч гектаров, в том 
числе авиацией —  75— 80 тысяч 
гектаров

В запушенном состоянии находит
ся семеноводство в колхозах и сов
хозах. Сортовыми семенами зерновых 
культур и картофеля хозяйства не 
обеспечиваются. В совхозе «Тунгу- 
совский» Молчановского района, где 
агрономам продолжительное время 
рабитает тов. Демешкин, ежегодно 
не хватает собственных семян, а 
засыпаемые семена, как правило, 
оказываются непригодными к посе
ву и заменяются из государственных 
ресурсов. За 5 лет совхоз затратил 
на покупку и обмен семян 590 ты
сяч рублей. В 1965 году удельный 
вес сортовых семян зерновых куль
тур в целом по области составил 75 
процентов, а картофеля— только 10 
процентоь. Особенно мало сортовых 
семян в Чаинском и Кожевников- 
ском районах.

Томской областной сельскохозяй
ственной опытной и Нарымской го
сударственной селекционной стан
циям необходимо улучшить работу 
семеноводческих отделов, организо
вать производство семян высших ре
продукций зерновых, картофеля, 
льна и многолетних трав, включая и 
лугопастбищные травы.

В каждом колхозе и совхозе необ
ходимо определить специальную 
бригаду или ферму но производству 
сортовых семян для собственных 
нужд, оснастить ее техникой, обору
довав сушильно-очистительные пунк- 
1Ы, склады, разработать меры мате
риальною поощрения за производст
во сортовых семян.

Областное управление сельского 
хозяйства должно разработать пред
ложения о создании специальных 
семеноводческих хозяйств по товар
ному производству семян многолет
них трав. Уже в этом году следует 
организовать сбор семян лугонаст- 
бищных трав вручную, создав для 
этою звенья. Следует организовать 
закуп семян трав у рабочих и слу
жащих, выделяя им сенокосы под 
семена, как это делается в Ленин
градской области.

Осуществление предлагаемых мер 
по подъему плодородия почв должно 
обеспечить к концу пятилетки повы
шение урожайности в целом по об
ласти: зерна— до 13,4 центнера, кар
тофеля —  до 125, семян льна —  до 
3,5, льняного волокна —  до 2,9, 
овощей —  до 145, зеленой массы 
кукурузы на силос —  до 236 цент
неров с гектара.

Проведению мелиоративных работ 
у нас не уделялось должного внима
ния. Более того, ежегодно забрасы
вается большое количество уже ос
военных земель. За последние 5 лет 
в области par корчевано и введено в 
пашню 58 тысяч гектаров. За этот 
же период заброшено более 20 ты
сяч гектаров пашни, сократилась 
площадь используемых естествен
ных кормовых угодий. У нас имеется 
600 тысяч гектаров сенокосов и 335 
тысяч гектаров пастбищ. Около по- 
ловипы этих угодий, покрытых ку
старником и кочками, практически 
не используется, поймы рек продол
жают зарастать кустарником, забо
лачиваются.

Улучшение лугов и пастбищ до 
сих пор велось в крайне ограничен
ных размерах. За 1961— 1965 гг. 
произгедено простейшее, в основном 
поверхностное, улучшение на пло
щади всего 16 тысяч гектаров.

Допущены серьезные недостатки 
при раскорчевке и освоении новых 
земель. Участки для этих целей за
частую определялись без достаточ
ных обоснований, не разрабатыва
лась проектная документация по их 
освоению.

Объединения «Сельхозтехника» и 
машинно-мелиоративные станции от
дела мелиорации и водного хо
зяйства (во многих случаях с 
согласия и даже по настоянию 
руководителей районов и хо
зяйств) ведут раскорчевку густо 
залесенных участков, истребляя 
ценные леса. Машинно-мелиоратив
ные станции ведут осушение отдель
ных болот, которые практически не 
могут быть использованы. В то же 
время ус(ранением мелкоконгурно- 
сти полей, улучшением лугов и паст
бищ. особенно пойменных угодий, в

большинстве хозяйств не занимают
ся.

Работы по освоению новых зе
мель проводятся не в комплексе, с 
грубым нарушением агротехнических 
требований: с полей удаляется зна
чительная часть гумусного слоя, 
раскорчеванные площади сдаются 
под посев неподготовленными, на 
полях нагромождаются горы выкор
чеванного леса вместе с землей. Но 
этим причинам в колхозе «Гигант» 
Шегарского района на отдельных 
раскорчеванных участках не исполь
зуется до 30 процентов площади.

В соответствии с решениями май
ского Пленума ЦК КПСС на терри
тории нашей области должны широ
ко развернуться работы по освоению 
новых земель, улучшению естествен
ных лугов и пастбищ. Ставится за
дача вовлечь в пашню в текущем 
пятилетии не менее 100 тысяч гек
таров и в 1971— 1975 гг. —  еще 
100 тысяч гектаров.

Мелиоративные работы по улуч
шению лугов и пастбищ должны 
быть проведены в текущей пятилет
ке на площади 200 тысяч гектаров, 
в том числе предстоит улучшить 100 
тысяч гектаров пойменных лугов, в 
1971— 1975 гг. будет улучшено еще 
300 тысяч гектаров лугов и паст
бищ, из них 170 тысяч —  поймен
ных.

Освоение новых земель целесо
образно производигь в первую оче
редь за счет залежей, редколесья, 
разделяющего поля, путем выравни
вания контурности их, удаления 
имеющихся внутри пахотных масси
вов отдельных деревьев и пней. Осо
бенно важно тщательно вести эти 
работы в паровых полях. При освое
нии новых земель следует обязатель
но оставлять естественные полеза
щитные лесные полосы по границам 
полей севооборотов и внутри боль
ших массивов пашни.

Работы по улучшению лугов и 
пастбищ необходимо в первую оче
редь вести пс пойме реки Оби и ее 
притоков, особенно на тех участках, 
которые не требуют больших капи
таловложений. Важно разработать 
проект освоения пойменных земель.

Необходимо создавать долголетние 
культурные пастбища вблизи ферм 
на массивах, расчищенных от мелко
лесья и кустарника. К концу пяти
летки каждому хозяйству следует 
иметь не менее четверти гектара 
культурных пастбищ на корову.

В проведении мелиоративных ра
бот государство оказывает большую 
помощь. В течение пятилетки допол
нительно к трем существующим ма
шинно-мелиоративным станциям в 
нашей области будет создано еще 12 
станций, пять из них —  в этом году.

Райксмы партии и райисполко
мы обязаны оказать всемерную по
мощь в создании производственной 
базы, в укомплектовании кадрами 
вновь организуемых ММС.

Но было бы неправильным рас
считывать только на финансовую 
и материально-техническую помощь 
государства. Руководители партий
ных, советских и сельскохозяйствен
ных органов, колхозов и совхозов 
должны наиболее полно использовать 
все внутренние резервы и возможно
сти для дальнейшего расширения и 
улучшения сельскохозяйственных 
угодий. В ряде колхозов и совхозов 
необходимо создать звенья для про
ведения мелиоративных работ, ос
настить их техникой.

Уже в этом году, говорит доклад
чик, следует приступить к мелиора
тивным работам. Машинно-мелиора
тивные станции и объединения 
«Сельхозтехника» должны переклю
чить необходимый парк машин на 
работы по улучшению лугов и паст
бищ. В короткие сроки надо обучить 
работников новым профессиям по 
мелиорации земель, добыче торфа.

Перед областным объединением 
«Сельхозтехника» стоит большая 
задача ш. обеспечению колхозов, сов
хозов и своих механизированных от
рядов необходимой мелиоративной 
техникой, сельскохозяйственными 
машинами по внесению удобрений, 
уходу за посевами и сеноуборочной 
техникой для комплексной механи
зации заготовки кормов на осваивае
мых землях,

Большим недостатком является 
то, что мы не применяем химическую 
мелиорацию и, в частности, исполь
зование арборицидов для уничтоже
ния кустарника и мелколесья. Опыт 
ряда областей показывает, что при
менение арборицидов позволяет че
рез 2— 3 года освободиться от ку
старника а мелколесья без больших 
затрат денежных средств и техники. 
Облсельхозуправлению, станции за
щиты растений в этом году нужно 
заложить широкие производственные 
опыты по применению арборицидов.

Пригородные хозяйства, сказал да
лее тон. Васильев, расположенные у 
городов Томска, Асина и Колпашева, 
обязаны полностью обеспечивать 
трудящихся свежими овощами. Од
нако они совершенно не справляют
ся с этим делом. Недопустимым яв
ляется тот факт, чго мы не торгуем 
в г. Томске зеленым луком, реди
сом, укропом и огурцами.

Практика совхозов области пока
зывает, что даже в годы с нормаль
ным количеством осадков орошение 
повышает урожай овощных куль
тур на 50— 70 процентов, а в за
сушливые годы урожаи увеличива
ются в 2— 3 раза. В условиях на
ших пригородных хозяйств при раз

мещении овощей на поймах рек не 
требуется строительства дорогостоя
щей оросительной системы. Дожде
вальные установки полностью реша
ют проблему резкого повышения 
урожайности.

Совхозы имеют 19 дождевальных 
установок. Следовательно, имеется 
возможность полить за сезон 750—  
800 гектаров овощей, расположен-, 
ных вблизи водоемов. За пятилетку 
площадь полива овощей необходимо 
довести до двух тысяч гектаров.

Задача руководителей пригород
ных хозяйств —  правильно исполь
зовать поливную технику, расши
рить применение органических и ми
неральных удобрений на поливных 
землях, материально заинтересовать 
людей, занятых на поливе.. В ряде 
хозяйств нужно организовать строи
тельство прудов и водоемов для оро
шения овощных и прифермских уча
стков.

Наступил ответственный период 
заготовки кормов. Колхозы и совхо
зы области обязаны заготовить 261 
тысячу тонн сена и 744 тысячи тонн 
силоса. Это потребует большого на
пряжения сил и четкой организации 
труда.

Заготовка кормов в этом году зна
чительно осложняется тем, что ог
ромное количество заливных лугов 
до сих пор под водой. Сенокошение и 
силосование будут проводиться в 
ряде районов одновременно с убор
кой урожая.

В большинстве хозяйств не за
кончен ремонт техники. Не отремон
тировано 360 силосоуборочных ком
байнов, 330 сенокосилок, в ряде хо
зяйств не готовится ручной сено
уборочный инвентарь. Необходимо в 
ближайшие дни завершить подготов
ку сеноуборочной техники. На заго
товку кормов должно быть направ
лено максимальное количество лю
дей, важно обеспечить четкую и бес
перебойную работу машин и меха
низмов в течение всего светового 
дня.

В области создано три машинно
животноводческие станции —  в 
Александровском, Каргасокском и 
Парабельском районах. Их задача —  
уже в текущем году заготовить не 
менее 15 тысяч тонн сена и тысячу 
тонн травяной витаминной муки.

На полях колхозов и совхозов 
ожидается хороший урожай, но под
готовка к его уборке ведется неудов
летворительно. 72 процента комбай
нов еще не отремонтировано. Плохо 
ведется подготовка к уборочным ра
ботам в .ЕриввШеинском, Молчано.в- 
ском, Шегарском, Зырянском и дру
гих районах.

Еще хуже обстоит дело с подго
товкой техники для очистки и суш
ки зерна, с ремонтом и строитель
ством зерноскладов и овощехрани
лищ.

Докладчик значительное место от
вел проблеме укрепления руководя
щих кадров совхозов и колхозов, 
подготовке специалистов сельского 
хозяйства и механизаторов.

Выполнение решений Пленума ЦК 
является сейчас для коммунистов, 
комсомольцев и всех трудящихся об
ласти первоочередной задачей.

V
После доклада начались прения. 

Все выступавшие на пленуме еди
нодушно одобряли решения майско
го Пленума ЦК КПСС, рассказыва
ли о намеченных мероприятиях по 
их выполнению, вносили конкрет
ные предложения, вскрывали недо
статки, мешающие успешному про
ведению мелиоративных работ.

Первым в прениях выступил пер
вый секретарь Кожевниковского 
райкома КПСС тов. Ченулаев В. И. 
Труженики сельского хозяйства 
района, сказал он, по почину песоч- 
нодубровцев развернули соревнова
ние за повышение плодородия зе
мель. Раньше в хозяйствах района 
не придавалось должного значения 
повышению культуры земледелия, 
проведению мелиоративных работ. 
Плохо внедряются севообороты, низ
ка агротехника. Мало мы занима
лись семеноводством, плохо удоб
ряли земли.

Мы ясно представляем, какую 
большую работу нам предстоит про
делать по выполнению решений 
Пленума ЦК КПСС. За счет улучше
ния конфигурации полей, припашки 
окраин и раскорчевки колков и от
дельных деревьев за пятилетие в 
районе намечается освоить 10 тысяч 
гектаров земли под пашню. Будет 
внесено 627 тысяч тонн орга
нических и 21 тысяча тонн мине
ральных удобрений. Надо провести 
в некоторых местах лесопосадки, 
расчистить завалы и костры на ра
нее раскорчеванных полях.

Особое внимание необходимо уде
лить лугам и пастбищам. За пятиле
тие на 3 тысячах гектаров лугов бу
дет проведено коренное и на пло
щади 10 тысяч гектаров— поверх
ностное ' улучшение. Для проведения 
такого большого объема работ в рай
оне необходимо создать машинно
мелиоративную станцию. На осу
ществление мероприятий по мелио
рации земель надо направить силы 
объединения «Сельхозтехника», 
привлечь средства самих колхозов. 
В колхозах будут созданы мелиора
тивные отряды и звенья. За пятиле
тие намечено создать 3 тысячи гек
таров культурных долголетних паст
бищ. Уже в этом 'году начнем сбор 
семян трав. Два хозяйства решено 
специализировать на семеноводстве 
трав.

За 10 лет труженики района при
ведут все земли в культурное со
стояние, каждый гектар будет да
вать полную отдачу.

—  Постановление майского Пле
нума ЦК КПСС имеет исключитель
но большое экономическое и поли
тическое значение, —  говорит за
ведующий отделом мелиорации и 
водного хозяйства облисполкома тов. 
Лазарев Н. А. —  Мелиорация —  
важная общегосударственная, обще
народная проблема.

Большие мелиоративные работы 
предстоит провести и в йашей обла
сти. Важную роль в осуществлении 
мероприятий по мелиорации земель 
должны сыграть машинно-мелиора
тивные станции. За пятилетие в 
области будет создано 12 таких 
станций, в этом году —  б и в  1967 
году —  3. За пятилетие наме
чается провести культуртехниче- 
ские работы на площади 120 ты
сяч гектаров, в том числе на 
80 тысячах гектаров лугов и паст
бищ, не требующих осушения. Ма
шинно-мелиоративные станции, а 
также механизированные отряды 
«Сельхозтехники» должны больше 
уделить внимания улучшению лугов 
и пастбищ.

Сейчас нужно точно определить, 
где размещать новые машинно-ме
лиоративные станции, организовать 
подготовку кадров. Надо начать 
подготовку механизаторов для мели
оративных работ в системе проф
техобразования. Уже в этом году 
нам необходимо организовать пере
подготовку механизаторов из числа 
окончивших профтехучилище. Пере
подготовку пройдут также и специа
листы. Целесообразно в Томске соз
дать специальную проектно-изыска
тельскую группу с последующей 
реорганизацией в экспедицию или 
филиал «Ленгипроводхоза». Широ
кий объем мелиоративных работ, 
намечаемых в пятилетке, выдвигает 
также необходимость создать в об
ласти трест «Мелиоводстрой».

Первый секретарь Зырянского 
райкома КПСС тов. Рогачев И, И. 
рассказал участникам пленума о по
ездке в Латвийскую ССР в составе 
делегации области для изучения 
опыта мелиоративных работ. То, что 
мьf  видели, заявил он, вызвало^ у 
нас восхищение. Опыт хозяйств 
Латвии мы должны непременно 
внедрить у себя.

Далее тов. Рогачев говорит о том, 
что делается и что намечено сде
лать в районе по проведению мелио
ративных работ, по повышению пло
дородия земель. В колхозах района 
на общих собраниях состоялись док
лады по решениям майского Плену
ма ЦК КПСС. Разработаны меро
приятия по претворению решений 
Пленума в жизнь. Намечено освоить 
за пятилетие 6,5 тысячи гектаров 
новых земель, провести коренное 
улучшение лугов на площади 5 ты
сяч гектаров, создать 3.500 гекта
ров культурных пастбищ. В этом го
ду предстоит освоить 1.300 гекта
ров новых земель, срезать кочки на 
площади 300 гектаров. Уже освое
но 500 гектаров земель, есть воз
можность в августе выполнить наме
ченный на этот год план.

Культурные пастбища надо созда
вать не только там, где нет залив
ных лугов, но и в тех колхозах, где 
они есть. Это гарантирует хозяй
ства от капризов природы.

Немалую работу предстоит про
вести по семеноводству многолетних 
трав. Хозяйствам района даны зада
ния по выращиванию семян трав. К 
сбору семян для семенных участ
ков подключаются школьники, 
комсомольцы, трудящиеся. В районе 
проведен семинар по семеноводству 
трав.

В выращивании и семеноводстве 
трав большую помощь колхозам мо
гут оказать ученые и опытные спе
циалисты. Нормы высева семян, 
оптимальные размеры участков 
и другие вопросы —  все это они 
должны помочь правильно решить.

Тов. Рогачев говорит, что в 
районе надо создать 1— 2 механизи
рованных отряда для добывания из
вести и торфа.

Ректор политехнического инсти
тута тов. Воробьев А. А. указал, что 
в условиях Томской области мелио
ративные работы и, в частности, 
прокладка канав, сопряжены с 
определенными трудностями. Техни
ка используется неэффективно. 
Группа ученых института разрабо
тала комплекс проведения мелиора
тивных работ применительно к ус
ловиям области. Разработаны спосо
бы и машины для резки мерзлого 
грунта. Они оправдали себя 
на практике. Механический ком
плекс проведения землерезных ра
бот нужно быстрее внедрить в про
изводство.

Тов. Воробьев говорит далее, что 
нужно подумать, как эффективнее 
использовать горожан на сель
скохозяйственных работах. От
правка людей из города на сель
скохозяйственные работы не всегда 
дает должный эффект. Причина в 
том, что в этом деле нет необходи
мой организованности. Зачастую с 
колхозами нет договоренн«сти о ви
дах работ, которые горожанам при
дется выполнять, людей подбирают 
по принципу лишь бы кого-нибудь 
послать. В результате в колхозах 
некоторым из них не могут найти 
дела. Гораздо лучше, если едет

бригада по прямому договору с кол
хозом. В этом случае имеется за
интересованность и заказчика, и 
подрядчика. Многие бригады из ин
ститута выезжают на село по дого
вору и выполняют большой объем 
работ. Надо найти разумный способ 
организации горожан для сельскохо
зяйственных работ. Следует поду
мать также о привлечении к этим ра
ботам неработающего городского на
селения.

Обком партии разработал главные 
вопросы развития крупного сельско
хозяйственного производства. Но 
нельзя недооценивать и так называ
емое «мелкое хозяйство» и, в част
ности, вопрос об организации теп
личного хозяйства в Томске. Давно 
идут разговоры о создании теплично
го хозяйства в районе ГРЭС-11, чтобы 
использовать тепловые отходы стан
ции. Но там уже идет застройка. Это 
нерационально. Если строить тепли
цы в другом месте, то придется 
прокладывать к ним трубопроводы.
В районе станции есть еще свобод
ные участки. Надо использовать 
их для создания тепличного и пар
никового хозяйств.

Начальник областного управле
ния сельского хозяйства тов. Ли- 
ба И. Г. сказал, что в колхозах и 
совхозах области началось прак
тическое осуществление решений 
майского Пленума ЦК КПСС. Закан
чивается разработка мероприятий, 
предусматривающих широкий ком
плекс мелиоративных работ. Боль
шое место в них отводится вопросам 
коренного улучшения лугов и 
пастбищ. Для нашей области это 
имеет особенно актуальное значе
ние. Поголовье скота растет, а пло
щади лугов и пастбищ уменьшают
ся, урожайность трав снижается.

Государство выделяет большие 
средства для проведения мелиора
тивных работ. Но было бы непра
вильно надеяться только на помощь 
государства. Хозяйства области мо
гут многое сделать своими силами. 
Уже сейчас следует в каждом колхо
зе и совхозе создать звено или отряд, 
которые будут вести мелиоративные 
работы.

Тов. Либа особенно подчеркнул 
важность качества полевых работ. 
Каждому виду работ должно предше
ствовать экономическое обоснова
ние.

Первый секретарь обкома ВЛКСМ 
тов. Михайлов Б. П. говорил о го
рячей поддержке молодежью обла
сти мероприятий, намеченных май
ским Пленумом ЦК КПСС. Комсо
мольские организации принимают 
активное участие в составлении пла
нов повышения плодородия земли, в 
практическом их осуществлении.

Борьба за высокую культуру зем
леделия становится Делом тысяч 
юношей и девушек. 270 комсомоль
ско-молодежных агрегатов трудились 
нынче на весеннем севе. Но их ак
тивность была бы еще выше, если 
бы каждый молодой человек глубо
ко понял существо решений май
ского Пленума ЦК КПСС. Однако 
разъяснение материалов Пленума 
среди молодежи, особенно среди ра
бочих промышленных предприятий, 
ведется далеко недостаточно. Валено 
к этой работе привлечь руководи
телей хозяйств, предприятий, уче
ных.

Большие задачи стоят перед го
родской молодежью по оказанию 
шефской помощи молодым тружени
кам села. Нынче, как и в прошлые 
годы, в районы области выезжают 
студенческие строительные отряды.

Тов. Михайлов отметил, что шеф
ство города над селом должно быть 
более конкретным и эффективным. 
Очень важно организовать шефсгво 
родственных предприятий и учреж
дений.

Комсомольским организациям 
предстоит принять активное уча
стие в создании машинно-живогно- 
водческих станций в северных рай
онах области.

Председатель колхоза имени Ле
нина Кожевниковского района тов. 
Рогожкин Н. П. рассказал о том 
большом трудовом подъеме, который 
вызвали у колхозников решения 
майского Пленума ЦК КПСС. Чле
ны артели, правильно пог«мая, что 
главное их богатство —  земля, на
метили в нынешнем пятилетии ос
воить более трех тысяч гектаров но
вых земель. Половина этих работ 
будет произведена собственными си
лами.

Кроме того, предстоит многое сде
лать по улучшению конфигурации 
полей. Немалый объем этих работ 
провело еще раньше объединение 
«Сельхозтехника». Но качество их 
не выдерживает никакой критики. 
На полях остались завалы деревь
ев, разрушена часть почвы. Следу
ет заставить «Сельхозтехнику» ис
править брак.

В эти дни в колхозе в разгаре 
заготовка кормов. Правление, парт
организация умело используют на 
этой важной работе материальные 
и моральные стимулы к труду. Вве
дение гарантированной оплаты рез
ко повысило трудовую активность 
колхозников на заготовке кормов.

Секретарь Томского горкома КПСС 
тов. Васюков И. Д. говорил, что ре
шения майского Пленума ЦК КПСС 
трудящиеся Томска восприняли как 
свое кровное дело.

Городская партийная организация 
считает одной из важнейших своих 
задач —  всеми мерами способство

вать подъему сельского хозяйства 
области. За последнее время про
мышленные предприятия города по
могли колхозам и совхозам в элек
трификации сел, механизации про
изводственных процессов, выделили 
им оборудование, запасные части. В 
городе готовятся высококвалифици
рованные кадры для села, ученые 
заняты решением ряда проблем 
сельскохозяйственного производ
ства. Крепнут культурные связи 
города и деревни.

Однако помощь трудящихся Том
ска селу еще далеко недостаточна. 
Например, ученые биолого-почвенно
го факультета госуниверситета пока 
не определили свою роль в выпол
нении решений майского Пленума 
ЦК КПСС. Нет четкого плана рабо
ты по этому вопросу и у парткома 
вуза. Малоактивны и ученые по
литехнического института.

Сейчас на полях и лугах области 
начинается страдная пора —  заго
товка кормов и уборка урожая. По 
доброй традиции в эту пору помогать 
сельчанам выедет большая группа 
горожан. П очень важно, чтобы их 
труд на полях был четко организо
ван, принес высокую отдачу. Сле
дует шефскую помощь организовать 
так, чтобы каждое предприятие или 
вуз ясно представляли себе запро
сы колхоза или совхоза.

—  Труженики нашего хозяй
ства, —  сказал директор совхоза 
«Колйашевский» тов. Игнатенко 
М. П., —  с большим энтузиазмом 
встретили решения майского Пле
нума ЦК КПСС и приступили к 
претворению их в жизнь. С по
мощью специалистов областного уп
равления сельского хозяйства мы 
тщательно разработали комплекс 
мер по повышению плодородия зем
ли. Мероприятия обсудили на об
щесовхозном партийном собрании, 
постоянно действующем производ
ственном совещании, широко рас
сказали о них всем рабочим и слу
жащим совхоза.

К 1970 году мы наметили зало
жить 1.300 гектаров культурных 
выпасов. В настоящее время на двух 
фермах начались работы по созда
нию пастбищ. Определили участок 
под луг, разметили загоны, вносим 
на каждый гектар 100— 120 тонн 
навоза. Вскоре произведем вспашку.

Для повышения плодородия зем
ли необходимо, сказал далее тов. 
Игнатенко, всемерно использовать 
органические удобрения. За 6 лет 
Земледельцы совхоза внесли на поля 
около 140 тысяч тонн навоза ■" и 
перегноя. На вывозке удобрений по
стоянно работают два механизиро
ванных отряда.

Председатель областного объеди
нения «Сельхозтехника» тов. Меер- 
ченкэ Ю. П. доложил пленуму, что 
за пять лет отрядами объединения 
«Сельхозтехника» освоено свыше 
45 тысяч гектаров новой земли.

Однако при освоении новых зе
мель нами допускались и допуска
ются крупные недостатки. Нередко 
раскорчевка новых участков произ
водилась не в границах нарезан
ных севооборотов. Выкорчеванные 
деревья грудой сваливаются прямо 
на поле или на края его, вместе с 
корнями выворачивается пахотный 
слой земли. Областное объединение 
примет меры, чтобы покончить с 
браком и сдавать хозяйствам полно
стью хорошо подготовленные уча
стки новой земли.

Тов. Меерченко сказал, что пред
приятия объединения «Сельхозтех
ника» принимают меры к увеличе
нию добычи торфа для подстилки 
скоту и для приготовления торфяно- 
минеральных смесей. К концу пя
тилетки мы обязаны довести годо
вую добычу торфа до 1 миллиона 
тонн. Будут приняты меры к улуч
шению качества добываемого торфа.

Тов. Меерченко внес предложе
ние специализировать предприятия 
на определенных видах мелиоратив
ных работ, за отрядами объедине
ния «Сельхозтехника» оставить ос
воение новых земель и добычу тор
фа, а работы по улучшению лугов 
и созданию культурных пастбищ 
целиком возложить на машинно-ме
лиоративные станции.

Вопросам повышения культуры 
земледелия, применения достижений 
науки и передового опыта посвя
тил свое выступление директор На
рымской государственной селекци
онной станции гов. Пилипченко 
В. С. Необходимо применительно к 
местным условиям совершенство
вать структуру посевных площа
дей. На корм скоту следует больше 
сеять бобовых —  гороха и клеве
ра. Способность бобовых культур 
обогащать почву азотом очень важ
но использовать для повышения пло
дородия земель, имеющих недоста
точное количество питательных ве
ществ.

Колхозы и совхозы недобирают 
большое количество зерна из-за пло
хо налаженного семеноводства. Вес
ной нынешнего года хозяйства об
ласти высеяли свыше 16 тысяч 
центнеров некондиционных семян, а 
некондиционные семена дают на два 
с лишним центнера урожай ниже, 
чем семена первого класса. Необхо
димо в каждом колхозе создать спе
циальные семеноводческие бригады, 
чтобы они занимались производством 
высококачественных семян.

На пленуме выступил первый 
секретарь Томского обкома КПСС 
тов. Лигачев Е. К,
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7 июля 1966 года КРАСНОЕ ЗНАМЯ!

ВКОЛПАШЕБЕ и наших селах в 
минувшем учебном году было 
охвачено всеми формами пар

тийной учебы более трех тысяч чело
век, среди которых почти две ты
сячи коммунистов. 147 коммунистов 
учатся заочно в вузах, техникумах, 
школах рабочей молодежи.

Важную роль сыграли массовые 
формы политической пропаганды 
среди населения. В городе был ор
ганизован народный университет с 
тремя факультетами —  обществен
но-политическим, медицинским и 
педагогическим. Есть у нас и народ
ный университет сельскохозяйствен
ных знаний. В наиболее крупных 
населенных пунктах созданы 22 ки
нолектория.

Основную часть пропагандистской 
работы на селе взяли на себя комму
нисты-учителя. 55 преподавате
лей руководят школами и семинара
ми. Думается, что это правильный 
путь, ибо эти пропагандисты не 
только хорошо подготовлены теоре
тически, но и хорошо знают методи
ку проведения занятий, логику, пси
хологию и другие науки, которые 
должен принять на вооружение каж
дый руководитель семинара или 
школы. Разумеется, мы вниматель
но следили за тем, чтобы товарищи 
механически не переносили в пропа
гандистскую работу школьную мето
дику, а работали творчески, с уче
том состава слушателей.

В числе наших пропагандистов —  
большая группа инженеров, хозяйст
венных руководителей, работников 
партийных и советских органов. 
Большинство пропагандистов -— 70 
процентов —  имеет высшее и неза

конченное высшее образование. Но
это обстоятельство, разумеется, не 
освобождает партийные организации 
от постоянной заботы о пополнении 
их теоретических и методических 
знаний. Потому регулярно проводи
лись семинары, а также теоретиче
ские конференции пропагандистов. 
По наиболее важным вопросам, та
ким, как «Ленинская стратегия и 
тактика партии на основных этапах 
ее деятельности», «Марксистско-ле
нинская диалектика —  оружие по
знания и преобразования мира», 
«Коммунистическая мораль и пути

тимые результаты. Мастерство мно
гих пропагандистов возросло. 0. ра
боте некоторых из них хочется рас
сказать подробнее.

Начальник межрайонной базы 
облместпрома Д. Е. Кривошеин ру
ководит начальной политшколой в 
коллективе горпищекомбината. Бо
гатый жизненный опыт, хорошее 
знание материала, большая практика 
пропагандистской работы позволили 
ему сразу же заинтересовать комму
нистов учебой. В этой политшколе 
не было срывов занятий, пропусков 
их по неуважительным причинам.

кинофильм «От Февраля к Октябрю». 
Он собрал и систематизировал боль
шое количество материалов о сорат
никах В. И. Ленина, с которыми 
ознакомил слушателей.

Часто на занятиях здесь звучат 
стихи Маяковского, цитируются вос
поминания современников об Ильи
че.

Пропагандист широко использует 
метод практических заданий. Так, 
при изучении материалов сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС он пору
чил отдельным слушателям подго
товить для обсуждения на занятиях

карт, схем, диаграмм, фотоиллюстра
ций —  все это позволяет пропаган
дисту проводить занятия живо, ин
тересно и на высоком идейном уров
не. Алексей Михайлович имеет хо
рошую личную библиотеку, нако
пил большое количество вырезок 
из газет и журналов, объединенных 
по разделам: «Мировой лагерь со
циализма», «Международное комму
нистическое движение», «Главные 
капиталистические страны».

В отличие от других пропаганди
стов, готовясь к лекции или теоре
тическому собеседованию, он не

ных слушателей в партийных, орга
низациях Кетского лесозавода/, Кол- 
пашевского леспромхоза, СУ( -̂23 и 
некоторых других, где заняти/я про
ходили нерегулярно, порой /с  уча
стием лишь половины состава шко
лы. Не имея учебных п о со б й , мно
гие к занятиям почти не готовились.

Руководители этих партийных ор
ганизаций весьма мало сделёли,.что
бы поправить дело.

Не удалось нам хорошо| организо
вать работу методических ̂ советов и 
кабинетов политического ^просвеще
ния на общественных началах, осо-

жения, на наш взгляд, заслуживают 
того, чтобы о них сказать особо.

Принцип новых учебных программ 
и сроки обучения, в начальных по
литшколах и школах основ марксиз
ма-ленинизма одобряет абсолютное 
большинство пропагандистов и слу
шателей. Они, несомненно, обеспечи
вают последовательность и преем
ственность в марксистско-ленинской 
учебе коммунистов. Но хотелось бы 
высказать одно частное замечание. 
Занятия проходят еженедельно, на 
подготовку к ним у слушателей не
много времени, а программы преду-

ОПЫТ ЛУЧШИХ-ВСЕМ ПРОПАГАНДИСТАМ
ее формирования», на семинарах вы
ступали с лекциями преподаватели 
томских вузов. Практиковался ши
рокий обмен опытом пропагандистов.

Мы также знакомим пропаганди
стов с новой справочной и методиче
ской литературой. Делаем это на 
семинарах, а также с помощью на
шей газеты и местных радиопере
дач.

В библиотеках Колпашева и сел 
организуются книжные и журналь
ные выставки по очередным темам 
занятий. Отдел пропаганды и аги
тации горкома КПСС провел боль
шую работу по распространению 
журнала «Политическое самообразо
вание». Сейчас у нас 860 подписчи
ков журнала.

Всё эти и другие меры дали ощу-

Все слушатели ведут конспекты.
Характерной чертой пропаганди

ста является умение связывать изу
чаемый материал с жизнью, с собы
тиями сегодняшнего дня, иллюстри
ровать его яркими примерами - из 
художественной литературы, кино 

или из жизни коллектива.
Опыт работы пропагандиста на

чальной политшколы комбината бы
тового обслуживания С. И. Коло
кольцева поучителен в другом от
ношении. Он преподаватель истории, 
и это во многом помогает ему широ
ко использовать наглядные пособия, 
дополнительную литературу, техни
ческие средства пропаганды. Так, 
при изучении биографии В. И. Ле
нина пропагандист показал слуша
телям диафильмы о В. И. Ленине,

доклады по таким темам: «Планиро
вание и прибыль»{ «Качество —  
главный показатель в работе комби
ната бытового обслуживания» и дру
гим.

Среди руководителей школ основ 
марксизма-ленинизма следует отме
тить работу пропагандиста А. М. 
Сентякова —  преподавателя истории 
педагогического училища. У него 
более чем двадцатилетний опыт пар
тийной пропаганды.

Ранее его слушатели не один год 
занимались в системе партийного 
просвещения. Потому пропагандист 
всегда стремился занятия строить 
так, чтобы углубить и расширить 
накопленные прежде знания. Тща
тельная подготовка к каждому за
нятию, использование исторических

составляет развернутого конспекта, 
а использует свою картотеку и лишь 
дополняет недостающий материал.

Благодаря высокой эрудиции и 
знанию методики партийной пропа
ганды тов. Сентяков в совершенстве 
владеет методом живой беседы.

Итоговые занятия показали осо
бый интерес слушателей к материа
лам XXIII съезда КПСС. На семина
рах, в ряде школ основ марксизма- 
ленинизма учебный год завершился 
теоретическими конференциями по 
материалам съезда.

Мы убедились, что многое в ор
ганизации партийной учебы предсто
ит усовершенствовать. Снова и 
снова приходится говорить о случа
ях недисциплинированности отдель-

бенно на Кетском лесозаводе и ры
бокомбинате.' где роль методических 
советов сводилась лишь к подбору 
литературы, организации выставок и 
эпизодическим посещениям занятий.

Кабинеты политического просве
щения на ряде предприятий слабо 
распространяли опыт лучших про
пагандистов.

Нельзя закрывать глаза и на то, 
что отдельные пропагандисты фор
мально относились к выполнению 
своих обязанностей. Дело доходило 

!до того, что живой рассказ или бе
седа подменялись читкой газет или 
журнальных статей.

В конце учебного года мы обме
нялись со многими пропагандистами 
мнениями о работе по новым про
граммам. Некоторые общие сообра-

сматривают большой объем . само
стоятельного чтения первоисточни
ков. Например, в школах основ 
марксизма-ленинизма за этот год 
полностью прошли весь курс исто
рии КПСС с рекомендуемыми перво
источниками. Материал огромный. 
Многие пропагандисты высказыва
ют сомнения в прочности и глубине 
знаний своих слушателей при таких 
темпах. На наш взгляд, вопрос о 
перегруженности программ требует 
самого внимательного изучения.

Уроки минувшего учебного года 
сейчас всесторонне изучаются. Эта 
позволит в новом году многие недо  ̂
статки устранить, многое доделать.

В. ЖУКОВ, 
зав. кабинетом политического 
просвещения Колпашевского 
горкома КПСС.

Ж О О Ы Щ Н И Я

Д И П Л О М А Т И Ч Е С К И Е  
ОТНОШЕНИЯ ВОССТАНОВЛЕНЫ

ОТТАВА, 5 июля. (ТАСС). Кэнада восстановила дипломатические, 
торговые и культурные отношения с Народной Республикой Болга
рией. Об этом заявил в парламенте министр иностранных дел Канады 
П. Мартин. Отношения между двумя странами были разорваны в 
1945 году.

г е В Е Ж А

ЮГОСЛАВИЯ. Целый каскад  теп
лоэлектростанций  будет сооруж ен в 
автономном крае Косово и М етохия 
на базе об н аруж енны х здесь богаты х 
залежей л игн ита . Сейчас сооруж ает
ся эл ектростанция «Косово-3».

НА СНИМКЕ: на строительстве
«Косово-3».

(Фото ТАНЮГ—ТАСС).

РЕШЕНИЯ ВРЕМЕННОГО НАРОДНОГО 
КОНСУЛЬТАТИВНОГО КОНГРЕССА ИНДОНЕЗИИ

ЛОНДОН, 5 июля. (ТАСС). Вре
менный народный консультативный 
конгресс Индонезии принял сег.рдня 
постановление о лишении президента 
Сукарно титула «пожизненного ^npe-j 
зидента».

Конгресс, сообщает из Джакарты 
корреспондент агентства Рейтер, 
принял также решение создать специ
альную комиссию для анализа поли
тического учения президента Сукар
но. Эта комиссия должна пересмот
реть государственный курс страны— 
«манипол» — политический мани
фест, предложенный президентом Су
карно в 1959 году.

Конгресс заявил, сообщает коррес
пондент, что президент Сукарно дол
жен поручить генерал-лейтенанту Су- 
харто — главе исполнительной вла
сти — сформировать новый кабинет 
не позднее 17 августа — националь
ного праздника Индонезии.

Одновременно конгресс призвал к 
проведению активной независимой 
внешней политики. Конгресс заявил, 
что Индонезия будет стремиться к 
дружбе со всеми странами, в частно
сти, со своими соседями. Постанов
ления конгресса предусматривают за
прещение в Индонезии иностранных 
школ, обеспечение полной свободы ве
роисповедания, а также разрешают 
преподавание в школах в чисто об
разовательных целях «истории и тео
рии коммунизма, но запрещают осу
ществление коммунизма на практи
ке».

Президент Сукарно. указывает кор
респондент, согласился с решениями 
конгресса, в частности, с упраздне
нием своего титула «пожизненного 
президента».

Согласно постановлению конгресса, 
Сукарно сохранит титул президента 
до всеобщих выборов, которые состо
ятся не позднее 5 июля 1968 года.

ДЕНЬ НЕЗАВИСИМОСТИ АЛЖИРА
АЛЖИР, 5 июля. 

Корреспонденты ТАСС 
А. Богомаз и В. Кор- 
зелев передают:

У алжирского наро
да сегодня большой 
■национальный празд
ник — День независи
мости.

Четвертый раз отме
чает страна день свое
го рождения. 5 июля 
1962 года после тяже
лой войны, которую в 
течение семи с поло
виной лет вел алжир
ский народ с колони
ализмом и реакцией, 
на африканском конти
ненте появилось новое 
молодое государство 
— Алжирская Народ
ная Демократическая, 
Республика.

С первых же дней 
независимости алжир
ский народ с энтузиаз
мом взялся за ликви
дацию колониального 
наследия и создание 
своих национальных 
институтов.

Алжирское государ
ство закладывает ос
новы индустриализа
ции страны, рассмат
ривая ее как непре
менное условие под
линной экономической 
независимости. Важ
ным шагом на этом 
пути явилась национа
лизация шахт и рудни
ков, однако, основное 
богатство страны — 
нефть — по-прежнему 
продолжает приносить

доходы иностранным 
монополиям.

В настоящее время 
идет борьба за укреп
ление самоуправля
емого сектора в про
мышленности и сель
ском хозяйстве.

Не снята с повестки 
дня и аграрная рефор
ма, которой с нетерпе
нием ждут алжирские 
феллахи.

По заявлению руко
водства страны, про
ведение земельной ре
формы начнется в те
кущем году.

В скором времени 
будет проведена так- 

■ же коммунальная ре
форма, призванная 
укрепить местные ор
ганы управления

Существенны дости
жения Алжира в обла
сти национального об
разования и подготов
ки собственных кадров 
— этого основного ус
ловия борьбы с отста
лостью.

За четыре года неза
висимого существова
ния алжирский народ 
сделал немало для ут
верждения своего го
сударственного суве
ренитета. Но еще боль
ше ему предстоит сде
лать для движения по 
пути социалистическо
го развития, которое, 
по заявлениям алжир
ских руководителей, 
является единственным 
и неизменным выбо
ром для Алжира.

П о те р и  а в и а ц и и  С Ш А  н а д  Д Р В
ХАНОЙ, 5 июля. (ТАСС). Се

веровьетнамские зенитчики сбили 
вчера в районе Виньлинь еще 
один американский реактивный 
самолет, вторгшийся в воздушное

пространство ДРВ.
Как сообщает агентство ВИА, 

это 1.158-й самолет США, унич
тоженный над Северным Вьетна
мом.

Пиратские налеты на ДРВ
ХАНОЙ, 6 июля. (ТАСС). Аме

риканские самолеты, базирую
щиеся на кораблях 7-го флота и в 
Южном Вьетнаме и Таиланде, 
4 июля вновь неоднократно втор
гались в воздушное пространство 
ДРВ, совершили ожесточенный 
налет на город Намдинь. Они 
также бомбили и обстреливали ряд 
населенных районов и экономи
ческих объектов в районе Винь-

АРЕСТОВАННЫЕ
ОСВОБОЖДЕНЫ

ДЕЛИ, 5 июля. (ТАСС). По со
общению га.-еты «Патриот», пра
вительство индийского штата Мад
рас отдало распоряжение об осво
бождении 325 коммунистов, аре
стованных несколько дней тому 
назад.

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ ДЖОНСОНА

Д Е К Р Е Т  П Р Е З И Д Е Н Т А  
Б Р А З И Л И И

РИО-де-ЖАНЕИРО, 5 июля. 
(ТАСС). По сообщению местного 
радио, президент Бразилии Касте- 
ло Бранно подписал декрет о ли
шении мандатов 25 депутатов за
конодательных собраний штатов. 
В соответствии с декретом 15 де
путатов лишаются политических 
прав сроком на 10 лет.

НЬЮ-ЙОРК, 6 июля. (ТАСС).
Президент СШ А Джонсон заявил 
вчера на срочно созванной пресс- 
конференции на своем ранчо в Те
хасе, что наращивание американ
ских вооруженных сил в Южном 
Вьетнаме будет продолжаться. 
Было бы неправильно делать вы
вод, добавил он, что численность 
американских войск во Вьетнаме 
достигла наивысшей точки.

Джонсон сообщил, что министр 
обороны Макнамара представил 
ему новый доклад о переброске 
американских подкреплений в 
Южный Вьетнам за последние 
несколько месяцев.

Джонсон сообщил, что состоит
ся еще одна встреча президента 
с министром обороны, после чего 
Макнамара направится в Гонолулу 
(Гавайские острова) на совещание 
с адмиралом Шарпом, командую
щим американскими вооруженны
ми силами на Тихом океане.

Бандитские налеты американ
ской авиации на густонаселенные 
районы Ханоя и Хайфона прези
дент старался изобразить как бом

бардировку «военных объектов».
Не называя конкретно государ

ства, отмежевавшиеся от даль
нейшей «эскалации» Соединенны
ми Штатами вьетнамской войны, 
Джонсон выразил «сожаление» 
по поводу «непонятной» реакции 
«некоторых стран» на бомбежки 
Ханоя и Хайфона.

В заявлении президента ясно 
прозвучало также раздражение 
протестами честных трезвомысля
щих американцев, когда он ска
зал, что если бы все в США вели 
себя так же, как «американские 
парни» во Вьетнаме, Соединен
ным Штатам не о чем было бы 
беспокоиться.

Президент пытался уверить 
корреспондентов в «цивилизатор
ской миссии» США в Южном 
Вьетнаме, зачитав заранее под
готовленное заявление, в котором 
приводятся данные о том, как 
американские советники и специ
алисты в Южном Вьетнаме помо
гают разведению рыбы в прудах, 
расширению медицинского обслу
живания и размещению беженцев.

В заявления, естественно, не 
содержалось данных о том, сколь
ко школ и жилищ испепелено 
американским напалмом и бомба
ми, сколько южновьетнамских жи
телей осталось без крова.

линь и в провинциях Куангбинь, 
Хатинь. Тханьхоа.

***
ХАНОЙ, 6 июля. (ТАСС). Аме

риканские самолеты сбросили 
1 июля напалмовые и осколочные ! 
бомбы на начальную школу и ры-1 
ночную площадь в поселке Тануен 
в 12 километрах севернее провин- J 
циального центра Бьенхоа. По
страдало 60 человек, главным об
разом дети.

Миссия связи верховного ко
мандования Вьетнамской народ
ной армии направила в связи с 
этими новыми преступными дейст
виями американской военщины 
решительный протест в Междуна
родную комиссию по наблюдению | 
и контролю во Вьетнаме.

Миссия потребовала, чтобы 
США прекратили все воздушные J 
налеты в Южном Вьетнаме, вы
платили компенсацию семьям по
страдавших, оказали медицин
скую помощь раненым. США, го-1 
ворится в протесте, переданном 
агентством ВИА, должны прекра
тить агрессивную войну во Вьет-1 
наме, вывести из Южного Вьетна
ма свои войска и войска сателли
тов, уважать и строго соблюдать j 
Женевские соглашения 1954 года j 
по Вьетнаму.

М О Н А Х И - В Ы  М О Г А Т Е А И
РИМ, в июля. (ТАСС). Монахи мо 

н^стыря Мадяарино на острове Си
цилия. сговорившись с местной тер
рористической организацией Ма
фии, занимались вымогательством. 
За эти махинации суд приговорил 
их к 8 годам тюремного заключения 
каждого. Как заявил на процессе

прокурор, монахи превратили свою 
обитель в «оперативный центр бан
дитизма».

Служители культа, которые ранее 
уже были осуждены за вымогатель
ство, посылали жителям окрестных 
селений письма с угрозами лишить 
жизни и требовали денег. Затем при-

С В Е Т — ,  

«СЕВЕРНОЕ СИЯНИЕ»!
Июль этого года 

будет отмечен в на
шей области боль
шим праздником 

музыкального искусства. В 
связи с - этим наш коррес
пондент обратился к на
чальнику областного управле
ния культуры П. Ф. Еремину и 
попросил его рассказать читате
лям об этом событии в нашей 
культурной жизни.

— Как известно, — сказал 
Павел Филиппович, — в прак
тике ряда крупных городов му
зыкальные фестивали с участи
ем ведущих артистических сил 
страны стали уже традицион
ными. «Белые ночи» в Ленин
граде, «Уральские самоцветы»

'в  Овердловске, фестивали в 
Горьком проводятся почти еже
годно.

Наш’ первый фестиваль бу
дет носить название «Северное 

'“сияние». Основная его часть1 
пройдет не в областном цент
ре, а в северных районах. К 
природным богатствам нашего 
края геологи прибавили нефть 
и газ, и область стоит на поро
ге больших экономических пре
образований. Фестиваль «Се
верное сияние» явится залогом 
тех больших культурных сдви
гов, которые произойдут в та
ежном Приобье.

Фестиваль мы посвящаем пя
тидесятилетию Советской вла
сти. Цель его— улучшить куль
турное обслуживание геологов, 
нефтеразведчиков, нефтепро
мысловиков, работников лесной 
и рыбной промышленности, тру
жеников сельского хозяйства.

— Какие коллективы и ис
полнители примут участие в 
этом празднике искусства?

— У нас подобрался весьма 
сильный состав участников. Они 
будут разбиты на четыре основ
ные группы.

Первую составит ансамбль 
песни и пляски Сибирского во
енного округа под руководст
вом композитора, заслуженного 
деятеля искусств УССР Г. В. 
Копасова (г. Новосибирск). С 
ним вместе будет выступать 
небольшая группа артистов 
цирка, а также артисты кино: 
народные артисты СССР Алек
сандр Хвыля и Марина Лады
нина. С этой группой будет вы
ступать также бригада ленин
градского композитора Ю. А. 
Щекотова (автора «Сибирской 
полечки»),, в состав которой 
входят лауреат всесоюзного 
конкурса артистов эстрады ис
полнительница русских народ
ных песен Тамара Стрелкова и 
заслуженная артистка РСФСР 
А. Сметанкина. Выступ
ления ансамбля во всех фести
вальных пунктах, если, конеч
но, позволит погода, будут про
ходить под открытым небом на 
специально подготовленных для 
этого стадионах. В составе ан
самбля семьдесят пять человек.

Основу второй йрупной фе
стивальной группы, которая вы

ступит в клубах и домах куль
туры, составит симфонический 
оркестр Томской филармонии. 
В его концертах примут участие 
певцы — солисты Государст
венного академического Боль
шого театра СССР заслужен
ный артист республики Алек
сандр Ведерников (бас) и ста
жер Миланского оперного теат
ра Ла-Скала Евгений Райков 
(тенор), а также лауреат меж
дународных конкурсов скрипач 
Валентин Жук.

Третью группу участников 
фестиваля составит филармони
ческая группа «Москонцерта» 
во главе с заслуженными арти
стами республики Миняевым и 
Рожковым. Они дадут на об
ском севере концерты старин
ного русского романса. И, на
конец, четвертую группу участ
ников фестиваля составит эст
радная группа «Росконце.рта» 
е участием лауреата всесоюз
ного конкурса артистов эстра
ды певицы А . Иошпе.

— Как будет организован фе
стиваль?

— И новизна этого дела, и 
«трудная» география нашей об
ласти делают организацию фе
стиваля весьма сложным делом. 
Мы рассчитываем, — сказал 
П. Ф. Еремин, — на самую ак
тивную и непосредственную по
мощь партийных комитетов на 
местах, на помощь советских, 
комсомольских и профсоюзных 
организаций, на доброе отно
шение к фестивалю со сторо
ны работников связи, торговли, 
речного, воздушного и иного 
транспорта.

— Где и когда будут прохо
дить фестивальные концерты?

— Фестиваль начнется 9 
июля большими концертами в 
Александровском и Каргаске и 
начнет постепенно двигаться с 
севера к югу. Все четыре круп
ные фестивальные группы вы
ступят (в той или иной последо
вательности) в Александров
ском, Каргаске, Парабели, Кол- 
пашеве, Тогуре, Могочине, Мол
чанове, Кривошаине, Красном 
Яре, Кожевникове, Шегарке, 
Зырянском, Первомайском, Аси- 
не. 24 июля первый фестиваль
ный концерт состоится в Том
ске. Кроме того, отдельные не
большие группы участников фе
стиваля выступят на Кети и 
Васюгане, в Чаииском, Бакчар- 
ском и Тегульдетском районах. 
Участниками фестиваля станут 
и два театра — областной дра
матический и муздрамтеатр, — 
тремя группами гастролирую
щие сейчас по районам области.

— Исполнительский состав 
и масштабы первого музыкаль
ного фестиваля, — закончил 
наш разговор начальник об
ластного управления культуры, 
— дают основания заявить, что 
он станет важной вехой в эсте
тическом воспитании трудящих
ся области, хорошей эмоцио
нальной зарядкой для успеш
ной трудовой деятельности.

дя к адресатам, они советовали «ра- | 
ди собственного же блага» выпла
тить требуемую сумму. «С этими | 
людьми шутки плохи», — говорили 
они. Один из жителей соседнего с 
монастырем города, отказавшийся 
передать деньги вымогателям, был 
убит.

Больших трудовых успехов в соревновании в честь 50-ле
тия Советской власти добилась вырубщица деталей подготови
тельного цеха Томского завода резиновой обуви Ольга Матве
евна Назарова. Недавно Указом Президиума Верховного Сове
та СССР она была награждена медалью «За трудовую доб
лесть»., .Фото И. ПустоБОйтенко.
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П Р О Б У Ж Д А Ю Т С Я  
ДОБРЫ Е Ч У В С Т В А

Мы часто говорим: сельский
клуб —  важный опорный пункт 
идеологической работы. В самом 
деле, у клуба есть широкие воз
можности для формирования у 
людей сознательного, творческого 
отношения к общественному тру
ду, для воспитания населения на 
лучших патриотических и мо
ральных образцах.

Некоторые наши клубы умело 
используют различные формы 
идеологической работы. Недавно 
в Старо-Короткинском клубе про
шел вечер чествования механиза
торов, в Могильно-Мысовском —  
вечер передовиков сельского хо
зяйства. В Новоильинском клубе 
тепло и торжественно чествовали 
животноводов..

В .Тискинском, Северском и 
других клубах проведены темати
ческие вечера, посвященные ис
тории социалистических преобра
зований в селах Сибири. Первые 
организаторы колхозов рассказы
вали о трудностях тех лет, о бор
цах за новую жизнь. С большим 
интересом слушали молодые ра
бочий Северской фермы и выпуск
ники школы девяностолетнего 
Арисцарха Кондратьевича Стари
кова, который рассказал об осно
вании колхоза в этой деревне, о 
том, как изменился облик села, 
как мощная техника облегчила 
труд людей.

Со сцены Чажемтовского Дома 
культуры прозвучали проникно
венные слова воспоминаний уча
стников боев за Родину, призывы 
к борьбе за мир. Участники худо
жественной самодеятельности ис
полнили «Реквием» Д. Кабалев
ского на слова Р. Рождественско
го. Этот вечер надолго остался в 
памяти и пробудил добрые чувст
ва.

А. ФАТЕЕВ,
заведующий отделом куль
туры Колпашевсного района.

Р Е Й С  Х О Р О Ш Е Г О  
Н А С Т Р О Е Н И Я

В Каргасок из поездки по рай
ону возвратилась агитационно
художественная бригада плаву
чего клуба «Культработник» Том
ского областного управления 
культуры. Участники художест
венной самодеятельности города 
Томска около месяца находились 
у нефтеразведчиков и лесозагото
вителей Васюганья. В День со
ветской молодежи коллектив пла
вучего клуба дал для жителей 
районного центра два концерта.

Коллективу клуба вручена по
четная грамота райисполкома.

Всюду, где бросал якорь 
«Культпросветработник», сели

лось хорошее настроение.
С. ЛАПИН.

■■Ztt&yy.-.-у ж -у у :'.
ч %-

Ш й

В Ялту — город-порт ежедневно приходят мор
ские суда, на которых совершают туристские поезд
ки тысячи людей. В текущем пятилетии завершат
ся полная реконструкция и благоустройство этого

оживленного порта на Южном берегу Крыма. За 
летний сезон здесь побывают тысячи иностранных 
туристов.

НА СНИМКЕ: в Ялтинском порту.
фото М. Редькина. (Фотохроника ТАСС).

Успехи томского

« Я  Н Т А  Р Я »
Недавно наш земляк член спор

тивного  клуба «Янтарь» Евгений 
Козлов, вы ступая на легкоатлетиче
с ки х  соревнованиях в Москве, вновь 
порадовал томичей. Д истанцию  в 
1.500 метров он пробежал за 3 м и
нуты  46,7 секунд ы . На дистанции в 
3.000 метров секундомер судьи за
ф иксировал у том ского  спортсмена 
время 8 м инут 6,7 секунды . Это — 
новые рекорды  центрального совета 
спортклуба «Янтарь» и Томской об
ласти.

В г. Челябинске проходили сорев
нования м отоциклистов на первен
ство центрального совета сп о р ткл у 
ба «Янтарь». Том ская ком анда стала 
чемпионом центрального  совета. 

Алая лента чемпиона клуба увенча
ла мастера спорта Станйслава Ж у 
равлева, занявш его  первое личное 
место. Вторые места завоевали то
мичи В иктор Ч ерников, Ю рий Н и ку 
лин и Борис Ф ом ин. Ж уравлев, Чер
нико в  и Ф ом ин получили право уч а 
ствовать в первенстве страны .

v
В г. Челябинске проходили сорев

нования сильнейш их го н щ и ко в  Рос
си йской  Ф едерации. Спортсмены 
том ско го  «Янтаря» заняли ком анд
ное пятое место, А лександр Воробь
ев, Алексей Толкачев и Иван Р ы ж и х 
вы полнили норм у мастера спорта.

П о с л е  с х в а т о к  н а  р и н г е
Три дня в летнем театре город

ского сада проходили жаркие пое
динки боксеров — участников 
матчевой встречи городов Сиби
ри. Сорок пять спортсменов — 
представителей Алтайского края, 
Кемеровской и Томской областей 
в упорных боях иа ринге боро
лись за первенство. По воле жре
бия в первый день соревнований 
встретились 'команды Алтайского 
края и Кемеровской области. Ал
тайцы и кемеровчане должны бы
ли задать тон соревнований, выз
вать интерес у болельщиков. Ке
меровчане почти на руках унес
ли с ринга своего первого побе
дителя, боксера «веса мухи» ма
стера спорта Владимира Кузьми
на, принесшего команде первое 
желанное очко. Встреча закончи
лась убедительной победой кеме- 
ровчан — 7:3.

Во второй день соревнований 
томичи встретились с боксерами 
Алтая. Счет открывают томичи. 
Уверенно выиграли встречи Вик
тор Валыков у Казанцева, Евдо
кимов у Михалева. Валерий Пар
ников превзошел своего противни
ка Малютина. Перворазрядник 
Хрюнин принес томской команде 
одно очко, убедительно выиграв

бой в первом раунде у Запевало- 
ва. Однако победы алтайских бок
серов йцкевича, Зайцева, Оконеш- 
никова, Яншина и Белякова дали 
возможность алтайцам выровнять 
счет — 5:5.

Последний день соревнований 
должен был определить места 
команд. Встреча томичей и кеме- 
ровчан закончилась также с ни
чейным счетом— 5:5. Интересной и 
захватывающей была встреча кан
дидатов в мастера В. Самойлова 
(Томск) и А. Павлова (Кемерово). 
Три раунда красивого, техничного 
поединка доставили удовольствие 
зрителям и закончились победой 
В. Самойлова. Грамотой за луч
шую технику и тактику ведения 
боя был награжден боксер том
ской команды Хрюнин.

По сумме очков первое место 
заняла команда Кемеровской об
ласти (12 очков). Команда Том
ска набрала 10 очков. У алтайцев 
— 8 очков. Вымпел матчевой 
встречи увезли кемеровчане. Мат
чевая встреча проходила в това
рищеской обстановке. Успеху мат
ча способствовала хорошая орга
низация соревнований.

В. СЕЛИЩЕВ,
главный судья соревнований.

БАРЬЕРЫ ВЫХОДНОГО Д Н Я Н А  М А Н О М Е ТР О В О М  ЗАВОДЕ П Л О Х О  

ЗАБОТЯТСЯ О К О Л Л Е К Т И В Н О М  О ТДЫ ХЕ1

На территории манометрового 
завода на видном месте установлен 
привлекательный щит. На нем 
красуются всевозможные объявле
ния. Одно из них приглашает ра
бочих совершить увлекательные 
путешествия по туристским пу
тевкам в Крым и на Кавказ в сен
тябре этого года. Бесспорно, охот
ники на предприятии найдутся. А 
как отдыхает трехтысячный кол
лектив сейчас, как использует лет
ние выходные дни?

Суббота, 2 июля. Мы побывали 
во многих цехах. И странное дело: 
нигде не увидели ни одного объяв
ления о предстоящем туристском 
походе, воскресной прогулке. Скла
дывалось впечатление, что воскре
сенье на заводе отменили. Прав
да, одно объявление мы все-таки 
встретили у входа в новый кор
пус. Оно приглашало рабочих со
вершить в очередное воскресенье... 
лыжную прогулку! На пожелтев
шем от времени листке указаны 
часы занятий лыжной секции, ме
сто сбора желающих пройтись по 
сугробам за городом. Как говорят, 
комментарии излишни.

Т е п л о х о д  о с т а л с я  
у  п р и ч а л а .. .

Завод готовится к переходу на 
пятидневную рабочую неделю. В 
июне директор А. Ф. Пушных из
дал специальный приказ. Образо
вана внушительная по размерам

П И С Ь М О  В  Р Е Д А К Ц И Ю

От всего сердца благодарю ор
ганизации и зсех товарищей, позд
равивших меня с присвоением 
звания Героя Социалистического 
Труда.

Не пожалею сил для дальней
шего подъема колхозной экономи
ки.

В. ВОЛКОВ, 
председатель колхоза имени 
Ленина Асиновского района.

ПОГОДА

7 июля по Томской области ожи
дается переменная облачность, по 
восточным районам без осадков, по 
остальной территории местами крат
ковременные дожди, грозы, ветер 
восточный, 3 —7 метров в секунду, 
температура днем по восточным рай

онам 18—23 градуса тепла, по ос
тальным — 22—27 градусов тепла.

8—9 июля местами кратковре
менные дожди, грозы, ветер слабый, 
температура ночью 10 — 15 градусов 
тепла, днем — 23—28 градусов теп
ла.

комиссия. Не последнее место со
бираются отвести на предприятии 
«расширению комплекса культур
но-массовых мероприятий с целью 
наиболее полного отдыха в усло
виях сокращенной рабочей неде
ли». В завкоме нам показали пух
лую папку планов. Читаешь пла
ны и от души завидуешь маномет- 
ристам: здесь и спартакиада завод
ских спортсменов, и фестиваль са
модеятельных артистов, и посто
янно действующий летний спор
тивный лагерь, и коллективные 
выезды на теплоходах, автобусах 
в живописные пригороды.

В четвертом цехе на видном ме
сте висит программа летнего отды
ха коллектива. Каждое воскре
сенье — выезд за город, прогулки 
на теплоходе, туристские походы. 
В цехе трудится в основном моло
дежь, здесь самая крупная цехо
вая комсомольская организация.

— Как выполняется этот план? 
— интересуемся у председателя 
цехкома профсоюза Раисы Кото
вой.

— Пока плоховато. Сначала под
водила погода. 26 июня, наконец, 
собрались всем коллективом вы
ехать за город — подвела штур
мовщина. В воскресенье приш
лось устраивать аврал. И завтра, 
видимо, ничего не получится.

В воскресенье, 3 июля, в цехо
вом плане значится: коллективный 
выезд на теплоходе. Почему же из 
него «ничего не получится»?

— В завкоме нам отказали — 
денег нет, а собиралось путешест
вовать по реке человек двести.

— Как же рабочие проведут 
воскресенье? — задаем вопрос на
чальнику цеха Б. И. Евтушенко.

— Некоторые поедут в спор
тивный лагерь, человек 15— 20 — 
на рыбалку. Кое-кто уйдет в ту
ристский поход.

И все. А остальные 350 чело
век коллективным отдыхом «охва
тить не удалось».

А  ведь в этом цехе немало лю
бителей туристских походов. Еще 
недавно его молодежь ставила со
держательные концерты самодея

тельности. Но странное дело: на
ступило лето — пора самого ак
тивного отдыха, и распалась само
деятельность, ребята перестали 
собираться.

Комсомольские и профсоюзные 
активисты в один голос заявляют: 
завком об отдыхе не думает, нам 
не помогает. Как пойдешь в поход 
без палаток, рюкзаков?

„ Д е в ч а т а  к а к -н и б у д ь  
п р и с т р о я т с я . . . "

Увлекательный коллективный 
отдых не стал на заводе заботой 
руководителей и общественных 
организаций.

Пятый сборочный — крупней
ший цех. Но вопрос «Как отдыха
ют ваши рабочие?» застает его на
чальника И. Е. Губина врасплох. 
Иван Егорович зовет на помощь 
председателя цехкома В. В. Юр
ченко. Валентина Васильевна ла
конична: никаких планов летнего 
отдыха нет. В конце июня штур
мовали — не до воскресных путе
шествий. Раньше занимались кар
тошкой. Культурно-массовый сек
тор займется отдыхом позднее. 
Грибы-то в августе поспевают. 
Как проведем воскресенье? Ребя
та, их у нас с гулькин нос, на
верное, уйдут в поход. Девчата, 
их у нас большинство, ка.к-иибудь 
пристроятся на воскресенье. А во- 
обще-то состав цехкома у нас не
подходящий — только ИТР. Нам 
план выполнять нужно...

Добавить к этому пояснению 
Ивану Егоровичу нечего. Плана 
летнего отдыха в этом цехе нет 
даже на бумагу, мероприятий по 
переходу на пятидневную рабочую 
неделю — тоже.

Т о в . К а й р о  в о б ъ я в л я е т  
а в р а л

Николай Александрович Кай- 
ров, председатель завкома, в 
субботу устроил аврал: рейдовая 
бригада «Красного знамени» ин
тересуется воскресным отдыхом 
вверенных ему членов профсоюза. 
Коммутатор работает с полной на

грузкой. Николай Александрович 
кричит в телефонную трубку:

— Четвертый механический? К 
вам идут корреспонденты, ах, уже 
были? Ну и как? Между прочим, 
как у вас с завтрашним отдыхом? 
Собираетесь за город? Хорошо, 
смотрите, проверю.

— Пятый сборочный? Валя, как 
собираешься отдыхать? Ты шу
точками не отделывайся, я вполне 
серьезно. Сколько хочешь людей 
отправлю.

— Иван Егорович, чтоб в следу
ющее воскресенье — как часы. Ты 
что, людей организовать не мо
жешь?

Николай Александрович со зво
ном вешает трубку:

— Вот народ, отдыхать не выта
щишь. 3aiBKOM на все идет: нужен 
теплоход — пожалуйста, нужен 
автобус — сколько хочешь. Же
лаешь танцевать на свежем возду
хе — опять пожалуйста. Весь зав
ком музыкальными инструмента
ми завален. Дадут заявки из це
хов, хоть в Америку отправлю.

Однако возмущение 11. А. Кай- 
рова мы разделить не можем. В те
чение пяти минут Николай Алек
сандрович, как говорится, высек 
себя сам. О воскресном отдыхе 
председатель завкома вспомнил в 
субботу, за час до окончания рабо
чего дня. Да и то потому, что на 
завод пришли корреспонденты. В 
одном Николай Александрович 
прав: есть все возможности по- 
настоящему организовать отдых 
коллектива. Нет одного: желания 
заниматься им.

По липовым подсчетам тов. 
Кайрова, в субботу и воскресенье 
организовали отдых 400— 500 ра
ботников предприятия. По нашим 
подсчетам, председатель завкома 
завысил эти цифры во много раз. 
Приходится удивляться благоду

шию председателя завкома.
— Заводская зона отдыха? Об 

этом услышал только вчера. Ту
ризм одного дня? А что это, собст
венно, такое? Нет спортинвентаря? 
Председатель ДСО у нас был не
расторопный. Распалась самодея
тельность? Виноват директор клу
ба ГРЭС-Н.

Очень много виновных насчи

тал тов. Кайров. И не упомянул 
только самого себя. А бездеятель
ность профсоюзного комитета ни
чем нельзя оправдать.

Т о л ь к о  л и  в п а л а т к а х  
д е л о ?

...Воскресным днем мы побы
вали в живописных окрестностях 
Томска, в районе Заварзина. 
Здесь, на широкой лесной поляне 
у реки Утайки, приютился спор
тивный лагерь манометрового за
вода. Именно приютился, а не рас
кинулся. Весь лагерь состоял из 
одной палатки. Вспомнили мы 
о том, что все разговоры в 
субботу о коллективном отдыхе 
вертелись вокруг спортивного ла
геря и что берег Утайки вблизи 
Заварзина считается традицион
ным местом отдыха манометри- 
стов. Мы рассчитывали встретить 
здесь веселую толпу отдыхающих.

. Веселую толпу мы не встрети
ли. Правда, на берегах Ушайки 
стояли палатки, горели костры, 
слышались смех и песни. Однако 
из всех отдыхающих к манометро
вому заводу имели отношение 
только 12 человек во главе с се
кретарем комитета комсомола Сте
паном Назарчиком. В полдень эту 
группу пополнили директор завода 
А. Ф. Пушных и секретарь парт
бюро Л. С. Дашевский с членами 
своих семей.

— Это у нас только начало, — 
бодро говорит С. Назарчик. — 
Приезжайте к нам в следующее 
воскресенье, посмотрите.

Спортивный лагерь— дело, без
условно, полезное. Но сколько че
ловек может побывать в нем? Пять
десят? Пусть даже 80. Для трех
тысячного коилектива это все-таки 
— капля в море. А ведь можно 
сделать так, чтобы в загородном 
отдыхе участвовали все желаю
щие. Жаль, что на манометровом 
заводе до сих пор не заинтересо
вались такой массовой формой от
дыха, как туризм выходного дня. 
Для этого нужно немногое: палат
ку, рюкзак да, как в песне поет
ся, «краюху хлеба в рюкзаке, кра
юху неба вдалеке». И на неделю 
воспоминаний у человека, на це
лую неделю зарядка бодрости. Мо

лодежь, вооружившись гитарой и 
песнями, захватив продукты и па
ру котелков, может забираться в 
самые живописные места окрест
ностей города. Люди постарше мо
гут, выехав на автобусе, отдохнуть 
вдали от городской суеты. Правда, 
для того чтобы отдых получился 
действительно интересным, одних 
палаток и рюкзаков недостаточно. 
Нужна еще организация. Заняться 
ей лучше всего комитету комсомо
ла. На заводе есть несколько до
вольно опытных туристов и альпи
нистов. Почему бы не поручить 
им создать школу руководителей 
походов выходного дня, а комсо
мольским организациям цехов не 
направить в эту школу своих пред
ставителей?. Под руководством 
опытных туристов они научились 
бы ставить палатки, разжигать ко
стры и т. д. И тогда из всех цехов 
каждую субботу, а в скором вре
мени и каждую пятницу уходили 
бы многочисленные группы жизне
радостных туристов. А для людей 
семейных на том же берегу Ушай
ки, рядом со спортлагерем, можно 
оборудовать стационарный турист
ский лагерь. Действовать он может 
на правах однодневного дома отды
ха. Желающие покупают за 
20— 30 копеек путевки, получают 
матрац, одеяло, место в палатке, 
массу свежего воздуха и яркого 
солнца. Прекрасные условия для 
разумного отдыха можно создать 
для любителей-рыбаков и охотни
ков. На берегу Оби завод имеет 
35 квадратных километров охот
ничьих угодий. Но и эта замеча
тельная возможность для отдыха 
не используется.

***
Подготовка к переходу на пя

тидневную рабочую неделю— это 
не только комплекс технических 
и организационных мероприятий. 
Это и четкая, хорошо продуман
ная, содержательная программа 
отдыха тружеников предприятия. 
Об этом не должны забывать 
руководители предприятия, все об
щественные организации. Ведь 

речь идет о самом дорогом: здо
ровье советского человека.

В. РЫБАЛОВ, А. ЧУБА,
Е. ВОСТРУХОВ.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

СКОРОI
СМОТРИТЕ НА ЭКРАНАХ
Новый художественный фильм 

«ХИЖИНА ДЯДИ ТОМА»
(в двух сериях)

Фильм «Хижина дяди Тома» поставлен по известному рома
ну Гарриет Бичер-Стоу, который по сих пор остается одним из 
сильнейших произведений мировой литературы, рассказываю
щих о тяжелой жизни негров в США, об их борьбе за свое осво
бождение. Тема его актуальна в наши дни так же, как и сто лет 
назад.

Расизм в Соединенных Штатах в наше время проявляется с 
такой же силой, хотя и в других формах.

Производство «Мелодия-фильм», ФРГ.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Таежны й десант» 
— 9. 10-50. 12-40, 1435, 16 30,
18-25. 20-20, 22 15.
Малый зал — «Другая сторона 
медали» — 9-30. 11-20, 13-10,
15. 16-50, 18-40, 20-30. 22-20.
Фильм для взрослых.

Зал нино хрон и ни  — «Ей двад
цать пять  лет» — 10-35, 13-10.
15-45. 18-20. «Голый дипломат» — 
9. 11-35 14-10, 16-45, 19-20. 20-55, 
22-30. Фильм для взрослых.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Т аежны й десант»
— 9-30 11 15, 13. 14-45, 16-30,

18- 15, 20. 21-45. На удлиненном 
сеансе демонстрируется фильм 
«П ариж -П ариж ».
Зеленый зал — «Таежны й десант»
— 10-45, 12-30, 14-15. 16. 17-45.
19- 30. 21-15. На удлиненном се

ансе демонстрируется фильм 
«П ариж -П ариж ».
Для детей — Сборник мульти
пликационных Фильмов — 9-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Таежны й десант»
— 9-20. 11. 12-40. 14-20. 16. 17-40.
19- 20, 21. 22-35.

М алый зал — «Черны е очии» —
9-20. 11-15. 13-10, 15-05. 17, 18-55,
20- 50, 22-35. Фильм для взрослых.

ПИОНЕР
— «К иносборник»  — 9-30, 10-45.
12. 13-15. «Н еобы кновенны й

класс» — 14-30, 16-20, 18-10, 20.
21- 50., КИНОТЕАТР 

ГОРОДСКОГО САДА
— «К апитан  голубой лагуны »
— 9. «Цветок в пы ли» — 10 30.

13 30. 16-30. 18-30, 20-30.

Томскому строительно-монтаж
ному управлению «Водстрой» на 
постоянную работу требуются: 
прорабы буровых работ, старшие 
прорабы (зарплата 180 руб. в ме
сяц), мастера и участковые меха
ники (зарплата 130 — 140 руб. в 
месяц), гидрогеологи, газпэлектро 
сварщики, слесари сантехники, шо
феры, автоэлектрослесарь, авто
крановщик.

Обращаться: г. Томск 50, переу
лок Батенькова, 3, комната 81, 
телефон № 2-33-24.

3-1
До 10 июля на стадионе 

«Труд» производится продажа 
абонементов на игры по футболу 
мастеров класса «А »  второго кру
га.

Абонементы можно приоб 
реет и в кассе стадиона ежеднев
но с 14 до 20 час.

Томская областная база «Сель
хозтехника» приглашает на по
стоянную и временную работу: 
бухгалтеров, сантехников, плотни
ков, штукатуров, каменщиков, 
мастера по строительству, газо- 
электросварщика, грузчиков.

Обращаться: г. Томск, Дормаш 
31-11, автобус №  3, остановка 
«Первы° сенные», телефон 
№ 2-22-62.

Томскому лесоперевалочному и 
деревообрабатывающему комбина
ту на постоянную и сезонную ра
боту требуются: рабочие на лесо
перевалочные работы и лесопиль
ные заводы, слесари-наладчики 
деревообрабатывающих станков, 
операторы-прессовщики, электрики 
IV—V разрядов, лаборанты паро
вой сушилки пиломатериалов, ста
ночники деревообрабатывающих 
станков, токари, слесари, фрезе
ровщики, термисты, шлифовщики, 
кузнецы, дежурный слесарь, стре
лочник в железнодорожный цех, 
трактористы, бульдозеристы, шо
феры, заведующий складом авто
тракторных запасных частей, ин
женеры-экономисты, плотники, 
штукатуры, разнорабочие в оке 
и жилищно-коммунальный отдел.

Оплата труда—сдельно-преми
альная.

Принятые на постоянную рабо
ту пользуются льготами.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Семейным предоставляется жи
лая площадь в порядке очереди.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Черемошники, отдел кадров.

Моряковской ремонтно-эксплуа
тационной базе флота на посто
янную и временную работу (на на
вигацию) требуются на суда: судо
водители, судомеханики-паровики, 
электрики, радисты, кочегары, ма
тросы; для работы е цехах требу
ются: токари, слесари, котельщи
ки, гасоэлгктросварщики.

Принимаются ученики по этим 
же специальностям.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Моряковка, отдел кадров.

3—2

Томской металлобазе требуются 
на постоянную работу кладовщи
ки и бухгалтер.

Обращаться: г. Томск 20, Дор
маш. 2 — 2

Томской областной конторе 
Стройбанка требуются на посто
янную работу: инженер-строитель 
и на временную работу кредит
ный инспектор и бухгалтер.

Обращаться: г. Томск 50, пере
улок Нахановича, 5, телефон 
№ 2-49-85.

Специализированное управление 
№ 483 приглашает на работу ра
бочих на земснаряды, автокранов
щика, бульдозериста, шофера и 
разнорабочих. Принятые на рабо
ту пользуются льготами железно
дорожников.

Обращаться: г. Томск, строи
тельная площадка нового речного 
порта, 2—2

Томскому электромеханическо
му техникуму с нового учебного 
года требуются штатные препода
ватели по следующим предметам: 

математике, черчению, техноло
гии металлов, теоретическим осно
вам электротехники, электротех
ническим материалам, технологии 
производства кабелей, электропри
воду и аппаратам управления, эко
номике, организации и планирова
нию производства, а также сек
ретарь машинистка.

Здесь же есть вакантные места 
для преподавателей-совместителей 
по основам теплотехники, основам 
советского права, экономической 
географии, испытанию кабелей, 
технологии обработки цветных ме
таллов.

Обращаться: Томск 3, переулок 
Маку шина, 8, телефон № 2-47-71.

2 — 2
Томскому горпромторгу требу

ются: заведующие отделами, про
давцы, лоточники, грузчики, во
дители мотороллера, старший эко
номист.

Здесь же производится набор 
на курсы продавцов промышлен
ных товаров.

Обращаться: г. Томск. улица 
Обруб, 8, епдел кадров.

Томская база «Ростекстильтор- 
га» приглашает на работу това
роведа, экспедитора, бухгалтера, 
оператора, грузчиков.

Обращаться: г. Томск 50, На
бережная реки Ушайки, 18, те
лефон №  2-48-92. 2 — 2

Кирпичному заводу № 2 требу
ются: начальник цеха красного 
кирпича, рабочие в цехи (мужчины 
и женщины), электросварщик, вул
канизаторщик, фрезеровщик, элек
тромонтер, сантехник, штукатур, 
мастер кирпичного производства, 
автослесарь, моторист, аккумуля- 
торщик-автоэлектрик.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Для работы на силикатном за
воде требуются рабочие в цехи.

Жилая площадь предоставляет
ся. -

Обращаться! г. Томск 40, Ир
кутский тракт, 47, телефон 
№ 2-22-76, 2 -2

Подшипниковый завод 
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ: 

бухгалтера, учеников-наладчи- 
ков токарных автоматов и полу
автоматов, учеников токарей-опе- 
рационников, шлифовщиков, сле- 
сарей-сантехников, слесарей по 
ремонту промышленного оборудо
вания, электриков, фрезеровщи
ков, кузнецов-штамповщиков, шту
катуров, маляров, каменщиков, 
плотников, уборщиц, машинистку: 
на временную работу в пионер
ский лагепь — техничек и кухон
ных работников.

Одиноки? обеспечиваются об
щежитием.

Обращаться г. Томск 6, Север
ный городок, отдел кадров, с 
8-30 до 16-30 час. 3 — 2

Томскому лесотехническому 
техникуму требуются с 1 сен
тября инженеры на преподава
тельскую работу:

механики по предмету «Тяго
вые и грузоподъемные машины»: 
технологи по предметам «Сухо
путный транспорт» и «Техноло
гия лесозаготовок»: экономисты
для преподавания экономики, пла
нирования и организации лесоза
готовительной и деревообрабаты
вающей промышленности; техно
логи по холодной и горячей обра
ботке металлов но предметам 
«Технология горячей обработки 
металлов», «Обработка резанием, 
металлорежущий инструмент и 
станки», «Допуски, посадки и тех
нические измерения»: лесохозяй-
ственники по предметам «Лесоэкс
плуатация», «Лесная таксация и 
лесоустройство».

Для поступающих желательно 
иметь опыт работы в лесной про
мышленности.

Для работы в Асиновском Фи
липпе нужны преподаватели физи
ки, электротехники.

Обращаться: г. Томск 1. улица 
Карла Маркса, 22. 3 — 2

Конторе «Горсвет» требуются 
электромонтеры.

Обращаться: г. Томск 50, пло
щадь Революции, 2. 2 — 1

Первому тресту столовых на по
стоянную работу требуются: стар
ший ревизор, старшие бухгалтеры 
столовых, бухгалтеры, калькуля
торы, счетоводы, санитарные вра
чи, кладовщики, повара, буфет
чицы, товароведы, кондитеры, пе
кари, официантки, электрослесари, 
ученики поваров и кондитеров; 
для работы в главной конторе — 
кассир и уборщицы.

Обращайся: г. Томск 50, Набе
режная реки Ушайки, 18, отдел 
кадров.

2 — 1

Комбинату «Томнее» требуют
ся: инженер отдела снабжения, ин- 
шенер-лесохимик, инженер в отдел 
сплава, слесарь-водопроводчик,
бухгалтер, юрисконсульт и маши
нистка.

Обращаться: г. Томск 29, про
спект имени Фрунзе, 20, комната 
68. 2 — 1

Томская ГРЭС-2 приглашает: 
бульдозеристов, путевых рабочих, 
сцепщиков и составителей поез
дов, помощника машиниста паро
воза, грузчиков, дежурных гидро
золоудаления, слесарей, электро
слесарей, электрогазосварщиков, 
лаборантов, аппаратчиков, слеса- 
рей-прибористов, токарей, штука- 
туров-маляров, плотников-столя- 
ров, охранников и подсобных рабо
чих.

Обращаться: г. Томск 21, улица 
Шевченко, 44, отдел кадров.

3 — 1

Мостопоезд №  833 приглашает 
работать на строительство желез
нодорожной линии Асино— Белый 
Яр: каменщиков, плотников, пу
тейцев, бульдозеристов, трактори
стов на ТДТ-40 и ТДТ-60, разно
рабочих.

Принятым в поезд выплачивают
ся надбавка в размере 30 процен
тов тарифной ставки и районный 
коэффициент 20 процентов. Они 
пользуются бесплатным проездом 
по железной дороге. Семейные 
обеспечиваются квартирами, оди
нокие — общежитием.

. Обращаться: г. Асино, улица 
Переездная, 30, отдел кадров, с 
9 до 17 час.3 -1

Томский специализированный 
строительно-монтажный участок 
связи приглашает на работу: ин
женера или техника связи, монте
ров и рабочих на строительство 
воздушных и кабельных линий 
связи, а также шоферов.

Обращаться: г. Томск 41, ули
ца Красноармейская, 85, телефон 
№ 2-47-32. 3 — 3

Томскому автобусному парку на 
постоянную работу требуются: ав
тослесари, кондуктора и мойщики 
автобусов, шоферы 1 -го и 2-го 
классов для работы на автобусах в 
автоколоннах Ш  1, 2, 3 (по адре
су: Иркутский тракт, кирпичный 
завод, 2).

Обращаться: г. Томск 50, ули
ца Трифонова, 23, отдел кадров, 
с 8 до 12 час.
' Автохозяйству управления охра

ны общественного порядка при 
Томском облисполкоме требуются: 
моторист-рулевой на катер, авто
электрик в мастерскую и сторож.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина. 42, вход с Ти
пографского переулка, телефоны 
№№ 2-32-77 и 2-50-32.

I ААРЕ СИ
■  Р Е Д А К Ц И И
И т о м с к м

М М . Д 1 Н И Н Й

Телефоны: ответ. секретаря —
2-31-19, еенретариата — 2-42-40; о т 
делов: партийной  ж и зн и  — 2-52-23, 
пропаганды  — 2-47-45, пром ы ш л енно
сти, строительства и тран спо рта  — 
2-37-75, сел ьскохозяйственного  — 
2-37-39, н а уки  и ш кол — 2-42-46, 
советского  строительства и бы та — 
2-37-77, писем и рабселькоровской  
сети — 2-37-38 и 2-31-47, инф орм а
ции — 2-51-61, бухгал терии  и отда
ла объявлений — 2-37-36, стеногра
ф истки  — 2-52-02.

г. Томск 50, типограф ия № 2 «Крас
ное знамя».
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